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Wallner observa un panorama distinto con precios estabilizados y 
acceso al crédito

“Se abre un nuevo horizonte que 
hace años no teníamos”

El presidente de la Cámara de la Construcción, Daniel Wallner, avizoró un 
panorama distinto para el 2025 sobre todo para la obra privada, con precios 
estabilizados de los materiales de la construcción y acceso a créditos que 
están ofreciendo todos los bancos. Respecto de la obra pública, todo depen-
derá de la disponibilidad de fondos y se continuará a un ritmo más lento, en 
principio con las obras de viviendas del IPV, que se retomaron entre octubre y 
noviembre. Dio cuentas de las propuestas elevadas al instituto y al gobierno, 
para continuar obras con operatorias público-privadas, que están dispuestas 
a encarar las empresas.

Textiles podrían llegar a sumar 
apenas 200 operarios entre 
todas las plantas

Industria

El secretario General de la Asociación Obrera Textil, Roberto López, se refirió 
a la pérdida de puestos de trabajo y los cierres de plantas que viene sufrien-
do el sector. Estimó que, de no terminar favorablemente las situaciones de 
Fabrisur y Australtex, apenas puedan alcanzar los 200 operarios y operarias 
entre todas las plantas en el corto plazo. El dirigente textil habló sobre el 
impacto de las políticas que aplica el Gobierno nacional y las consecuencias 
del lobby, que realizan las empresas radicadas en el norte del país. 

Empleados de comercio

Aseguran que comerciantes 
hacen grupos de WhatsApp 
para evadir responsabilidades
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Reapertura de Casa de María

“Más de 800 familias transitan por 
este espacio a lo largo del año”, dijo 
Pérez
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Los bancos adhieren al asueto 
del 24 y 31 de diciembre Se fortalece la atención médica en 

Tolhuin
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 Suma nuevo producto de 
financiamiento para pymes fueguinas a 

través del mercado de capitales

Los municipios de Río Grande 
y Tolhuin trabajan en conjunto 
para el turismo de verano

Feriados de Fin de Año FOGADEF Con la puesta en funcionamiento de un tomó-
grafo de última generación

La subsecretaria Montelongo dio detalles de 
las propuestas
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Buenos Aires.- El estado de las rutas es una de las 
principales preocupaciones de los gobernadores por 
estas horas. Si bien el tema fue candente a lo largo 
de toda la gestión libertaria, en las últimas semanas 
los reclamos por parte de las provincias se intensi-
ficaron, en especial de aquellas que integran el cor-
dón productivo de la Región Centro.
Abandono, falta de mantenimiento y desidia por 
parte del Estado son algunos de los términos que 
utilizan los distritos para dar cuenta de una situación 
que, según definen, exhibe la peor parte del plan 
motosierra. Tal es la complejidad que hay jefes pro-
vinciales que, incluso con las cuentas apretadas, pi-
den que el Gobierno les ceda la administración de 
arterias nacionales.

PROVINCIAS ALZAN LA VOZ POR EL ESTADO DE 
LAS RUTAS

En los últimos días, Santa Fe fue una de las provin-
cias que alzaron la voz reclamando al respecto. Con-
cretamente, la administración de Maximiliano Pulla-
ro pidió que la Casa Rosada les otorgue el manejo 
de las rutas nacionales 11 y 34, ambas fundamenta-
les para trasladar la producción agro industrial a los 
puertos del río Paraná. El ministro de Obras Públicas 
local, Lisandro Enrico, denunció que en el 2024 hubo 
60 muertos por accidentes viales entre ambas trazas.
“Para el Gobierno de Milei las rutas nacionales no 
existen, no les importa, no les interesan. La situación 
es insostenible”, denunció el funcionario santafesi-
no, al tiempo que aseguró que “nadie habla de rutas 
nacionales porque es un tema que está en el inte-
rior y este es un gobierno que tiene una mirada muy 
porteña, es una porteñocracia, y la verdad es que no 
les importa”.
A la par, el ministro manifestó que “en las rutas hay 
muertos y lamentablemente va a seguir habiendo, 
pero a Nación no le importa”. “Les mando mensajes 
a los de Vialidad, les digo que hubo otro muerto. 
Creo que si ese muerto fuera en Capital Federal, el 
Obelisco o en la General Paz, ahí invertirían para evi-
tarlo, porque para Buenos Aires hay recursos pero 
para el interior no”, concluyó.
Las quejas llegaron a los oídos del vocero presi-
dencial, Manuel Adorni, quien desligó a Nación del 
problema. “No tenemos esa prioridad”, respondió 
lacónico el portavoz en una de sus habituales con-
ferencias de prensa y aclaró que no genera “ningún 
tipo de preocupación ni nada que tengamos que 
ver”.

Similar suerte corre Entre Ríos. La semana pasada, el 
ministro de Planeamiento, Infraestructura y Servicios 
provincial, Darío Schneider, llevó los reclamos ante 
Vialidad Nacional. Si bien el encuentro fue cordial, 
el funcionario dejó un pliego de pedidos pendien-

tes: la Ruta Nacional (RN) 18, tramo San Salvador, la 
culminación de la rotonda Ruta Nacional 127 y de la 
Ruta Provincial (RP) 6; el Acceso Sur a Paraná por la 
Ruta Nacional 12; y la ruta Crespo - Racedo.
Como contraparte, Nación se comprometió a reali-
zar un bacheo en la Ruta 18, pero adujo desconocer 
los proyectos en la mencionada rotonda. El resto de 
los temas quedaron abiertos para ser conversados 
en una próxima reunión, que será la semana que 
viene. Por el contrario, en la provincia destacan la 
buena marcha de las obras en la RN 12, mientras 
que manifestaron “preocupación” por el freno en la 
RN 18 y en la RP 32 por falta de pago a la empresa 
ejecutora.
Otra jurisdicción que expresó su malestar al respecto 
es Río Negro. Desde comienzos de año, el goberna-
dor Alberto Weretilneck le reclama a la Casa Rosada 
que ceda la administración de las rutas nacionales 22 

y 151, dos arterias fundamentales para Vaca Muerta, 
un pedido compartido con su par neuquino, Rolan-
do Figueroa. En la provincia también denuncian la 
postergación de las obras en la RN 23, arteria que 
conecta el Mar Argentino con la cordillera de Los 
Andes.
La semana pasada, Weretilneck protestó en su redes 
sociales denunciando “abandono nacional” por par-
te de Vialidad. En concreto, se refirió al puente de 
Nahuel Niyeu, destruido por una crecida en 2014 y 
jamás reconstruido. “Diez años de promesas incum-
plidas y olvido de Vialidad Nacional. El puente de 
Nahuel Niyeu, fundamental para la conexión en la 
ruta 23, sigue siendo una deuda de los gobiernos 
nacionales con Río Negro”, se quejó el patagónico.
Aclaró, a la par, que “hoy la ruta está cortada, y so-
mos los rionegrinos quienes pagamos las conse-
cuencias de esta desidia constante. Basta de excu-
sas, nuestra provincia no puede seguir soportando 
el abandono”. En la provincia adujeron que están 
dispuestos a absorber las obras en caso de que el 
Gobierno se las ceda, pero advirtieron que deberían 
conseguir financiamiento internacional.

DECLARACIÓN DE EMERGENCIA

Desde el ámbito legislativo, el diputado mendoci-
no Julio Cobos se sumó al coro y pidió al Gobierno 
nacional que declare la emergencia de la infraes-
tructura vial de la Ruta 7 en el tramo de Alta Mon-
taña, “para atender en forma inmediata, los graves 
problemas provocados por la falta de mantenimien-
to y la gran cantidad de tránsito”.
Cobos denunció que la decisión del gobierno na-
cional de no realizar obra pública “ha impactado 
negativamente en las rutas nacionales de toda la 
Argentina y especialmente en las de montaña, que 
requieren un mantenimiento e intervención casi per-
manente”.
“Además de afectar la seguridad vial, la desinver-
sión en mantenimiento de las rutas impacta direc-
tamente en el aumento de los costos logísticos de 
las mercaderías: aumento en las primas de seguros, 
demoras por diferentes causas, rotura de vehículos, 
entre otros”, amplió.
Esta semana, el gobernador de Chaco, Leandro Zde-
ro, anunció que, tras realizar gestiones en la Ciudad, 
consiguió financiamiento por u$s33 millones por 
parte del Fondo Financiero para el Desarrollo de la 
Cuenca del Plata (FONDEF) con el objetivo de pavi-
mentar la Ruta Provincial 13.

Llueven reclamos

El estado de las rutas reaviva un viejo frente entre los 
gobernadores y Nación
Las provincias activan reclamos ante Vialidad Nacional y denuncian “abandono” por parte del Gobierno. La Casa Rosada se desentendió del 
problema. “Se están convirtiendo en un cementerio”, dicen los distritos.

El estado de las rutas es una de las principales preocu-
paciones de los gobernadores por estas horas. Si bien el 
tema fue candente a lo largo de toda la gestión liberta-
ria, en las últimas semanas los reclamos por parte de las 
provincias se intensificaron, en especial de aquellas que 
integran el cordón productivo de la Región Centro.

https://www.ambito.com/ambito-nacional/hubo-desfile-gobernadores-firmar-luis-caputo-y-lisandro-catalan-la-adhesion-al-plan-canje-deudas-la-nacion-n6092951
https://www.ambito.com/ambito-nacional/hubo-desfile-gobernadores-firmar-luis-caputo-y-lisandro-catalan-la-adhesion-al-plan-canje-deudas-la-nacion-n6092951
https://www.ambito.com/ambito-nacional/hubo-desfile-gobernadores-firmar-luis-caputo-y-lisandro-catalan-la-adhesion-al-plan-canje-deudas-la-nacion-n6092951
https://www.ambito.com/ambito-nacional/hubo-desfile-gobernadores-firmar-luis-caputo-y-lisandro-catalan-la-adhesion-al-plan-canje-deudas-la-nacion-n6092951
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Buenos Aires.-  El Gobierno deberá laudar entre las cá-
maras empresarias y los sindicatos, que este jueves no 
llegaron a un acuerdo sobre el nuevo salario mínimo, 
vital y móvil tras una reunión sin resultado favorable 
ante la Secretaría de Trabajo. Como en otras ocasiones 
en el año -en febrero y julio-, el Poder Ejecutivo deter-
minará el piso de remuneraciones por decreto en los 
próximos días.
Según pudo saber Infobae en base a fuentes que par-
ticiparon de la reunión, la propuesta empresaria fue 
dar aumentos escalonados entre diciembre y marzo 
para llevar el salario mínimo desde $278.000 hasta 
$295.000 en marzo, un incremento de punta a pun-
ta de 6 por ciento. Las diferencias con el reclamo del 
sector sindical fue insalvable: los gremios pidieron un 
número inicial de $572.000. La CGT y las dos CTA vota-
ron en coincidencia.
El 2024 estuvo marcado por una falta de acuerdo sis-
temática entre las partes para determinar mínimos sa-
lariales, que necesitó luego que el Estado determine 
esa cifra a través de un decreto. Tras la última reunión 
fallida en julio, el Gobierno Nacional determinó incre-
mentos escalonados del SMVM para los meses de julio 
a octubre. A partir del 1° de octubre, el salario mínimo 
para trabajadores mensualizados con jornada comple-
ta se fijó en $271.571,22, mientras que para los jorna-
lizados alcanzó $1.357,86 por hora.
Este nuevo valor representa un aumento del 1,3% res-
pecto al monto de septiembre ($268.056,50 para men-
sualizados y $1.340,28 por hora). Sin embargo, en tér-
minos reales, el SMVM acumula una caída del 30,49% 
en comparación con octubre de 2023 y del 29,10% 
sobre noviembre del año pasado, debido al impacto 
de la inflación.
La reunión de la Consejo Nacional del Empleo, la Pro-

ductividad y el Salario Mínimo, Vital y Móvil fue presi-
dida por la subsecretaria de Seguridad Social, Alexan-
dra Biasutti. En representación de la Unión Industrial 
Argentina asistió su titular, Daniel Funes de Rioja. Por 
la parte sindical, la Confederación General del Trabajo 
(CGT) estuvo representada por su secretario general, 

Héctor Daer, y la Central de Trabajadores Argentinos 
por su secretario Gremial, Claudio Marín.
Hasta el momento, el salario mínimo mensual para los 
trabajadores que cumpen una jornada completa se 
había fijado en $271.571,22 y en $1.357,86 por hora 
para aquellos empleados que ofrecían servicios por 
jornada. Cabe recordar que los montos habían sido 
fijados por el Gobierno nacional, tras pactar una serie 
de incrementos escalonados entre julio y octubre por 
no haberse llegado a un acuerdo a mediados de este 
año.
El destino de las prestaciones por desempleo corrió la 
misma suerte, por lo que el total mínimo que se per-
cibió fue de $153.785,61 y el máximo escaló hasta los 
$271.571,22. Previo a esto, el Consejo había determi-
nado que la suma a percibir debía ser equivalente al 
75% del importe neto de la mejor remuneración men-
sual, normal y habitual que había cobrado el trabaja-

dor durante sus últimos seis meses de trabajo. Asimis-
mo, plantearon que no podían ser inferiores al 50% del 
SMVM vigente, ni superior al 100% del mismo índice.

QUÉ ES EL SALARIO MÍNIMO VITAL Y MÓVIL

El Salario Mínimo, Vital y Móvil (SMVM) es una figu-
ra clave en el marco normativo laboral de Argentina, 
debido a que esta funcionará como parámetro para 
determinar cuál debería ser la remuneración mínima 
que debe percibir un trabajador por su jornada laboral 
completa, independientemente de su categoría o mo-
dalidad de contratación.
Este derecho se encuentra garantizado por el artícu-
lo 14 bis de la Constitución Nacional, el cual estable-
ce que el trabajo en sus diversas formas gozará de la 
protección de las leyes, las que asegurarán al trabaja-
dor “un salario mínimo, vital y móvil”. Posteriormente, 
la Ley de Contrato de Trabajo (N° 20.744) reglamentó 
esta disposición, definiendo al SMVM como la “menor 
remuneración que debe percibir en efectivo el traba-
jador sin cargas de familia, en su jornada legal de tra-
bajo, de modo que le asegure alimentación, vivienda, 
educación, vestimenta, asistencia sanitaria, transporte 
y esparcimiento, vacaciones y cobertura previsional”.
El carácter “vital” del salario mínimo hace referencia a 
que debe ser suficiente para satisfacer las necesida-
des básicas del trabajador y su familia. Por su parte, el 
término “móvil” implica que su valor debe ajustarse 
periódicamente para preservar su poder adquisitivo 
frente a las variaciones de precios. Además, sirve de 
referencia para determinar el ingreso de los emplea-
dos informales y el monto de algunas prestaciones 
sociales, como las asignaciones familiares y las cuotas 
alimentarias para hijos.

Salario mínimo

No hubo acuerdo entre empresarios y gremios y volverá a ser fijado por el Gobierno
La distancia entre las propuestas de las cámaras y los sindicatos eran de casi $300.000. La última reunión en julio también había terminado sin 
consenso y la Secretaría de Trabajo laudó para establecer una cifra por decreto.

Jujuy.- La Legislatura de Jujuy aprobó el miércoles 18 de 
diciembre la ley que crea el Seguro Provincial de Salud (SE-
PROSA), que exigirá el pago de un arancel obligatorio para 
recibir atención en los hospitales públicos a las personas 
que el Estado provincial considere que tienen capacidad 
de pago.
 “Es importante aclarar que para la gente que concurría en 
forma gratuita al hospital porque no podía pagar las pres-
taciones médicas, siguen siendo gratuitas”, dijo el ministro 
de Salud local, Gustavo Bouhid, un día después de la apro-
bación de la norma.
“Para aquellos que tienen capacidad de pago consideran-
do actividades como comercios, ferias, transporte, y están 
concurriendo al sistema público van a empezar a pagar 
el SEPROSA que hemos plantado desde el punto de vis-
ta solidario, es decir, que aquellos que más tienen puedan 
aportar al sistema y sostener el sistema para los que menos 
tienen”, explicó el funcionario.
En sus fundamentos, la iniciativa, impulsada por diputados 
oficialistas, justifica la medida a partir del recorte de fondos 
que realizó el gobierno nacional. “Resulta de público co-
nocimiento que por cambios en la economía nacional, las 
provincias han dejado de recibir la financiación que habi-
tualmente recibían”, sostiene el prefacio de la ley que se 
votó en el parlamento jujeño.
La creación del seguro se inscribe en el replanteo del finan-
ciamiento del sistema de Salud en Jujuy, que meses atrás 
aprobó el cobro de aranceles en la atención de extranjeros.
Los firmantes del proyecto aseguraron, además, que el 
seguro es una oportunidad para que trabajadores infor-
males puedan tener cobertura médica, ya que funcionará 

también para las atenciones en clínicas privadas, como una 
ampliación de la obra social con la que cuentan los em-
pleados públicos en Jujuy.
En concreto, el seguro tendrá un costo equivalente a cinco 
consultas médicas de las que paga un empleado público 
provincial con cobertura, algo que los legisladores calcula-
ron alrededor de 50 mil pesos.
Estarán exceptuados del pago aquellos que acrediten no 
encontrarse en condiciones económicas de adquirirlo, se-
gún el artículo 3 de la norma sancionada ayer. “La autori-
dad de aplicación establecerá un procedimiento de eximi-
ción de pago”, indica la ley.
Quienes abonen el seguro tendrán acceso a una creden-
cial, que será exigible para la atención en los nosocomios. 
No obstante, quienes no cuenten con el seguro recibi-
rán atención médica igualmente, aunque la dirección de 
rentas se encargará de cruzar los datos del paciente para 
lograr el cobro de la atención. Esto aparecerá en la regla-
mentación de la norma, según explicaron desde el go-
bierno local ante la consulta de Infobae.
Las urgencias seguirán siendo atendidas en cualquier 
caso, remarcaron.
El proyecto se aprobó por mayoría, con el voto de los 
diputados oficialistas y el apoyo de parte del peronismo 
local. La izquierda rechazó la iniciativa.
Los legisladores oficialistas, en tanto, aseguraron que el 
seguro representa una oportunidad para los trabajado-
res que se encuentran en la informalidad y que no cuen-
tan con los recursos para pagar una obra social. Para ello 
pusieron como ejemplo el costo de una prepaga, que 
ubican en torno a los 400 mil pesos, y sostienen que el 

SEPROSA es un beneficio.
Destacan además el hecho de que el seguro sea extensi-
vo a clínicas y sanatorios privados.
El diputado provincial Omar Gutiérrez, puso en contexto 
la norma. “Las personas que tienen obra social o prepaga 
y se atienden en el sistema público (hospitales) no están 
alcanzadas por esta ley ni pagan en forma directa. Tene-
mos vigente una Ley de Recupero por la cual se le factura 
a la obra social”, explicó el legislador, médico reconocido 
en la provincia.
“Las personas que no tienen recursos continúan acce-
diendo en forma gratuita, sin ningún tipo de pago”, am-
plió.
Luego marcó los pacientes que son objetos de la ley. 
“Las personas con mayores ingresos pero sin obra social 
tienen la obligación de contratar el SEPROSA si quieren 
evitar un pago directo de bolsillo y acceder a las pres-
taciones del Programa Médico Obligatorio (PMO). De lo 
contrario deben pagar las prestaciones en forma directa 
en el momento de la prestación”, sostuvo.
De acuerdo a las cifras expuestas en el proyecto, el 50% 
de la población de Jujuy (alrededor de 400 mil personas), 
se atiende en hospitales públicos. De esa cantidad de pa-
cientes, la mitad cuenta con capacidad de pagar el segu-
ro, según el oficialismo local.
“Estamos hablando de 50 mil pesos, cuando cualquier 
obra social sale mínimamente 400 mil pesos”, dijo al defen-
der el proyecto el diputado del PJ Rubén Rivarola, dueño 
de una importante clínica en Jujuy.
“No me digan que no pueden pagarlo, estamos hablando 
de diez gaseosas, para tener salud”, agregó el legislador.

La provincia creó un seguro obligatorio

Los hospitales de Jujuy dejarán de ser totalmente gratuitos
Tendrá un costo que ronda los 50 mil pesos. Estarán exceptuados de pagarlo quienes demuestren bajos ingresos. Aseguran que vendedores 
ambulantes, taxistas y feriantes, entre otros, tienen capacidad de pago

https://www.infobae.com/sociedad/2024/09/18/al-igual-que-salta-jujuy-cobrara-la-atencion-medica-a-los-extranjeros-en-los-hospitales/
https://www.infobae.com/salud/2024/12/03/cobro-de-la-atencion-medica-a-extranjeros-como-se-aplica-en-las-cuatro-provincias-que-adoptaron-la-medida/
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- La posibilidad incluirá un menú de ins-
trumentos que complementen el crédito bancario, 
especialmente el etiquetado de cheques y pagarés 
que formen parte de la cadena de valor de la cons-
trucción e infraestructura, que amplían la opción de 
los distinguidos como sustentables, con la posibi-
lidad que puedan convivir pymes con ambos atri-
butos.
El anuncio fue realizado en el marco de una reunión 
encabezada por el presidente de Fogadef, Adrián 
Cosentino; las directoras del organismo Carolina 
Maurer y Rosana Bebén; el ministro de Economía 
de Tierra de Fuego, Francisco Devita, y el director 
de Desarrollo Corporativo del Mercado Argentino 
de Valores (MAV), Leandro Fisanotti, en la cual se 
avanzó en el convenio para sumar la posibilidad de 
acceder a pagarés avalados.
“Esto es un paso más que damos desde Fogadef 
para sumar nuevas herramientas de financiamien-
to y apoyar a nuestras pymes. En estos 16 meses 
de gestión logramos ampliar las líneas de financia-
miento con la banca pública y privada, el Consejo 
Federal de Inversiones y el mercado de capitales. 
A los distintos productos que ya estaban a dispo-
sición ahora sumamos éste que atraerá nuevas in-

versiones y proyectos para la provincia”, destacó 
Cosentino. 

“Redoblamos esfuerzos desde el Gobierno de la 
provincia para tener una mayor sinergia entre el 

sector público y privado y este tipo de anuncio 
es un ejemplo de que se puede, con una escucha 
activa y  con reglas claras que incentiven nuevos 
proyectos productivos”, remarcó el ministro Devita. 
“Estamos trabajando para que el sector privado en 
nuestra provincia pueda encontrar las herramientas 
necesarias en el corto, mediano y largo plazo para 
participar activamente en el desarrollo y la genera-
ción de empleo”, destacó.
A su vez, el representante del MAV destacó el tra-
bajo realizado durante este año junto al Fogadef 
para acompañar a las pymes fueguinas y remarcó 
que “es fundamental reducir la distancia entre el 
sector productivo y los inversores, a través de este 
tipo de atributos particulares, como los cheques, 
facturas y ahora los pagarés avalados”. 
La reunión sirvió además para repasar los hitos de 
la gestión para el organismo: expansión territorial 
en toda la provincia, cierre de año con 200 pymes 
avaladas de sectores diversos, financiamiento por 
$3 mil millones, eficiencia y solvencia patrimonial, 
más financiadores y el fortalecimiento de la red de 
apoyo interinstitucional entre las distintas áreas de 
gobierno vinculadas directa o indirectamente con 
el desarrollo productivo.

FOGADEF

Suma nuevo producto de financiamiento para pymes fueguinas 
a través del mercado de capitales
El Fondo de Garantía para el Desarrollo Fueguino (Fogadef) anunció el lanzamiento de un nuevo producto de financiamiento a través del mercado 
de capitales, que a partir del año próximo estará disponible para las pymes locales dedicadas a la construcción y la infraestructura mediante 
un pagaré bursátil avalado por el organismo. De esta manera, el Fogadef sigue ampliando las posibilidades  de herramientas y facilidades para 
garantizar el acceso al crédito y promover el desarrollo productivo de la provincia.

La posibilidad incluirá un menú de instrumentos que com-
plementen el crédito bancario, especialmente el etiqueta-
do de cheques y pagarés que formen parte de la cadena 
de valor de la construcción e infraestructura, que amplían 
la opción de los distinguidos como sustentables, con la 
posibilidad que puedan convivir pymes con ambos atri-
butos.

Río Grande.- Las sucursales de los bancos permane-
cerán cerradas en esos días, pero todos los usuarios 
del sistema podrán realizar pagos y transferencias con 
tarjeta de débito, home-banking, billeteras virtuales 
y aplicaciones de banca móvil, que constituyen una 

forma segura, simple y rápida de realizar operaciones. 
Además, se recargarán cajeros automáticos para los 
casos en los que se requiera dinero en efectivo.
También seguirán disponibles numerosos canales al-
ternativos para realizar extracciones de billetes en ca-

denas de supermercados, cadenas de cobro y pago, 
estaciones de servicio, farmacias, y venta de electro-
domésticos, entre otros comercios que requieren la 
presentación de DNI y tarjeta de débito para realizar 
retiros.

Feriados de Fin de año

Los bancos adhieren al asueto del 24 y 31 de diciembre
Las entidades agrupadas en la Asociación de Bancos de la Argentina (ABA), la Asociación de Bancos Públicos y Privados de la Argentina (ABAP-
PRA), la Asociación de la Banca Especializada (ABE), la Asociación de Bancos Argentinos (ADEBA), informan que han decidido adherir a la invita-
ción formulada por el Banco Central de la República Argentina (BCRA) de otorgar asueto al personal los días 24 y 31 de diciembre de 2024. 

Las sucursales de los bancos permanecerán cerradas en 
esos días, pero todos los usuarios del sistema podrán 
realizar pagos y transferencias con tarjeta de débito, ho-
me-banking, billeteras virtuales y aplicaciones de banca 
móvil.
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Río Grande.- Roberto López, secretario General de 
la Asociación Obrera Textil, en diálogo con FM “Del 
Pueblo” comenzó mencionando que “nosotros en 
2023 éramos 600 compañeros textiles. En diciembre 
de 2023 cerró lo que es Teo Grande y ellos fueron los 
primeros que cerraron, que tenían 25 trabajadores. 
Entonces nos quedamos con 580 en 2023”, repasó el 
sindicalista. 
“En 2024, ahí empezó el problema cuando cerró Textil 
Río Grande, porque ahí teníamos 70 o 75 compañe-
ros. Después de Textil Río Grande empezó Barpla y 
tenemos Australtex y Fabrisur, que todavía no están 
dentro de la ley. Fabrisur ya avisó, hace cosa como de 
10, 15 días que la empresa iba a cerrar. Todavía no ce-
rró, todavía la gente está trabajando. Ahora empezó 
un grupo a trabajar, los demás están de vacaciones, 
así que hasta ahora todavía es algo de palabra nada 
más, pero en concreto no hay nada de eso”, señaló 
López. 
Continuando con Fabrisur manifestó que, de cerrar, 
“vamos a estar complicados, vamos a estar con 200 
compañeros nada más, de 600 que éramos”, indicó, 
a lo cual sumó que todavía deben “ver qué pasa con 
Australtex, si ingresa al subrégimen o no”. Incluso re-
cordó que “Australtex, por ahora, está trabajando por 
una medida cautelar. Al menos, gracias a Dios, la jus-
ticia le dio una cautelar para que siga trabajando y va 

a seguir trabajando. Esa cautelar no tiene una fecha, y 
simplemente va a seguir hasta que Industria verifique 
todo lo que presentó la empresa”, afirmó.

Respecto del lobby empresarial por parte de empre-
sas radicadas en el norte del país, López indicó que 
“el lobby acá en la Isla siempre estuvo, siempre pasó, 
desde hace años. Pero no le prestaron tanta atención 
como se la están prestando ahora. Ahora parece que 
este gobierno le está dando mucha atención al lobby 
que están haciendo. Los del continente siempre están 
reclamando, porque dicen que es una competencia 
desleal desde acá, pero cuando tuvieron su momento 
para venir no vinieron, no apostaron por Tierra del 

Fuego”, indicó el secretario General de la AOT.
En el mismo sentido, dijo que “Entonces esa es la 
bronca que nosotros tenemos, esa es la bronca que 
siempre explicábamos que existe. Nosotros fuimos 
a Buenos Aires por el decreto que se firmó, (Sergio) 
Massa nos ayudó con el decreto. Después las empre-
sas tenían que demostrar todo lo que estaban ha-
ciendo y las inversiones que hacían. Entonces cuando 
nosotros fuimos allá a Buenos Aires, a pelear por las 
empresas, cuando salió eso, vinimos todos contentos 
y dijimos: vamos a empezar a trabajar y una de las co-
sas que decía el decreto era que la empresa tenía que 
comprar máquinas modernas y que tenía que tomar 
mano de obra”. 
“Pensábamos que 2024 iba a venir de 10 para noso-
tros, pero bueno, no fue así, no sé qué pasa con el 
área de Industria. Siempre ellos se manejan con me-
didas cautelares, con cautelares se manejaban las em-
presas. Y la cautelar la firma la justicia, la firma un juez, 
y cuando se firma se sigue trabajando normalmente 
como lo está haciendo ahora Australtex. Pero resulta 
que salió una cautelar para Australtex e Industria no 
les dejaba sacar los camiones, a pesar de que hubo 
una cautelar firmada. Entonces, además de ese lobby 
que tenemos, no sabemos si es que el gobierno actual 
el que no nos quiere acá en la isla, la verdad que no 
sabes qué pensar”, expresó finalmente López.

Industria

Textiles podrían llegar a sumar apenas 200 operarios 
entre todas las plantas
El secretario General de la Asociación Obrera Textil, Roberto López, se refirió a la pérdida de puestos de trabajo y los cierres de plantas que viene 
sufriendo el sector. Estimó que, de no terminar favorablemente las situaciones de Fabrisur y Australtex, apenas puedan alcanzar los 200 operarios 
y operarias entre todas las plantas en el corto plazo. El dirigente textil habló sobre el impacto de las políticas que aplica el Gobierno nacional y 
las consecuencias del lobby, que realizan las empresas radicadas en el norte del país. 
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Ushuaia.- Según se publicó en el portal “Red23 No-
ticias”, un grupo de trabajadores “de diferentes sec-
tores se congregaron frente a la intendencia de esta 
ciudad sita en calle San Martín 660 para juntar firmas 
en apoyo a Adrián Ríos y su hermana, ambos des-

vinculados de sus empleos después de un cruce pú-
blico con autoridades municipales. La recolección de 
firmas, que busca visibilizar el conflicto, se convirtió 
en un punto de encuentro para sectores sindicales y 
ciudadanos solidarios con la causa”.

El mismo medio recuerda que “Ríos, representante 
del Sindicato de Guardavidas, criticó abiertamente a 
la funcionaria Eugenia Duré por politizar un evento 
oficial en el microestadio Cochocho Vargas”.
También se refiere en la nota que el incidente ocurrió 

durante el seminario obligatorio “Pensar Malvinas”, 
realizado el 19 de noviembre en momentos en que la 
senadora nacional por Tierra del Fuego, María Euge-
nia Duré pronunciaba un discurso crítico hacia el Go-
bierno Nacional, Adrián Ríos se acercó al escenario y, 
frente a los presentes, entregó un documento a la le-
gisladora, declarando: “Yo vine a una capacitación, no 
vine a un acto de campaña”. Días después, recibió la 
notificación de su desvinculación. Su hermana, pasan-
te en el Juzgado de Faltas, también fue cesanteada.
Según declaraciones de Ríos, ambas desvinculaciones 
fueron represalias directas por sus críticas a la ges-
tión del intendente Walter Vuoto. También calificó al 
gobierno municipal como una “dictadura” y señaló a 
varios funcionarios, incluidos Victoria Vuoto, Mauricio 
Neubauer y Guillermo Navarro, como responsables 
del manejo arbitrario de los recursos humanos.
Por su parte, la presidente del Instituto Municipal de 
Deportes, Liliana Gavilán, aseguró que investigaría el 
caso, pero admitió estar limitada por órdenes supe-
riores. En tanto, Navarro justificó las desvinculaciones 
por cuestiones presupuestarias, aunque luego reco-
noció que el motivo real fue la participación de Ríos 
en el acto público.
Ríos denunció que este no es un hecho aislado. En 
2019, enfrentó una situación similar, pese a contar 
con inmunidad sindical. Además, advirtió sobre la 
precarización laboral de los empleados municipales y 
convocó a otros trabajadores que hayan sufrido per-
secución laboral a unirse a su reclamo legal y sindi-
cal. Vale señalar que el conflicto continúa escalando, 
mientras los trabajadores afectados buscan visibilizar 
la problemática y obtener respuestas concretas de la 
intendencia.

Municipalidad de Ushuaia

Juntan firmas para exigirle a Vuoto la reincorporación 
de Ríos y su hermana
La recolección de firmas frente a la intendencia de Ushuaia, encabezada por trabajadores de diversos sectores, busca exigir la reincorporación 
de Adrián Ríos y su hermana tras ser desvinculados por criticar la gestión municipal.

La recolección de firmas frente a la intendencia de Us-
huaia, encabezada por trabajadores de diversos sectores, 
busca exigir la reincorporación de Adrián Ríos y su her-
mana tras ser desvinculados por criticar la gestión mu-
nicipal.

Río Grande.- La Junta Electoral será presidida por 
la abogada María Laura Alfaro Aranguiz, quien es 
especialista en Derecho Administrativo, ex direc-
tora del área Legal de la UNTDF y actual prose-
cretaria en el Juzgado del Trabajo N 1 de Ushuaia.  
Además, la Junta estará compuesta por un miem-
bro de cada claustro. Por Profesores: Julio Cesar 
Oyarzabal; Asistentes: Marcos Meyer. No Docen-
tes: Lucia Galla García Valls; por estudiantes Enzo 
García; abogados Noelia Carrasco y graduados 
Luisina Giovanelli; con sus respectivos suplentes.
 Este organismo de supervisión servirá de contra-
lor en el proceso electoral, en el cual se confor-
marán los órganos de gobierno de la UNTDF para 
luego constituir finalmente la Asamblea Univer-
sitaria que elegirá al nuevo rector y vicerrector.
Cabe recordar que el Consejo Superior, mediante 
la Resolución (CS) N° 78/2024, ha modificado la 
inscripción de graduados/as al padrón para faci-
litar su participación y ha establecido los pará-
metros para el padrón del claustro de Estudiantes 
según el Art. 30° del Estatuto de la UNTDF.
El llamado a elecciones incluye la votación para la 
renovación de cargos de los Consejos de Institu-

to y el Consejo Superior prevista para el 22 y 23 
de abril, así como la elección de Directores/as de 

Instituto el 2 de mayo; mientras que Rector/a y 
Vicerrector/a tendrá lugar el 20 de mayo.
Según la conformación de los órganos de go-

bierno de la Universidad fueguina, los Consejos 
de Instituto: están integrados por Cuatro (4) re-
presentantes titulares de los/as Docentes-inves-
tigadores/as Profesores/as. Un (1) representante 
titular de los/as Docentes-investigadores/as Asis-
tentes. Un (1) representante titular del personal 
Técnico Administrativo (Nodocente) por la Uni-
versidad. Dos (2) representantes titulares de los/
as estudiantes. Un (1) representante titular de 
los/as Graduados/as.
En el caso del Consejo Superior: Dos (2) repre-
sentantes titulares de los/as Docentes-investiga-
dores/as Profesores/as por cada Instituto. Un (1) 
representante titular de los/as Docentes-investi-
gadores/as Asistentes por cada Instituto. Dos (2) 
representantes titulares del personal Técnico Ad-
ministrativo (Nodocente) por la Universidad. Dos 
(2) representantes titulares de los/as estudiantes 
por cada Instituto. Dos (2) representantes titula-
res de Graduados/as por la Universidad.
El cronograma electoral aprobado se desarrollará 
a lo largo del año 2025, marcando un paso crucial 
en la conformación de los órganos de gobierno 
de la UNTDF y sus unidades académicas.

UNTDF

Inició su cronograma electoral 2025
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur (UNTDF) inició el proceso electoral para la elección de autoridades 
para el año 2025. El cronograma ya está en marcha, tras el nombramiento de la Junta Electoral formalizado mediante Resolución (CS) N°215-2024, 
rubricada con fecha 17 de diciembre.
De este modo, se cumple uno de los pasos clave previos a la realización de los comicios, que culminarán el 20 de mayo próximo con la elección 
del Rectorado, que conducirá la Institución por un periodo de 4 años.

La Junta Electoral será presidida por la abogada María 
Laura Alfaro Aranguiz, quien es especialista en Derecho 
Administrativo, ex directora del área Legal de la UNTDF 
y actual prosecretaria en el Juzgado del Trabajo N 1 de 
Ushuaia. 

https://www.untdf.edu.ar/uploads/reso cs 176-2024 cronograma electoral a%C3%B1o 2025_1734634656.pdf
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Río Grande.- El secretario General del Centro de Em-
pleados de Comercio, Daniel Rivarola, comenzó refi-
riéndose al trabajo no registrado y señaló que “hoy 
estamos en una situación compleja, que creemos 
puede obedecer a la falta de ventas y la retracción 
comercial importante que hay. Eso está haciendo 
que muchos empleadores justamente, para tener un 
ahorro en los aportes patronales y lo que correspon-
de como pago de obra social y previsional, empiecen 
a tener registro de trabajadores en media jornada 
o lo que se dice semi empleo o subempleo, donde 
trabajan ocho horas, pero los blanquean por cuatro”.
Igualmente comentó que han “detectado una suba 
muy importante del empleo en negro en muchos 
sectores, en barrios alejados del centro, en la lo-
calidad de Tolhuin donde estuvimos haciendo un 
relevamiento y esto obedece, creemos nosotros, a 
esto de evitarse gastos en los aportes y lamentable-
mente ha crecido esta situación de tal manera, que 
ayer hemos tomado conocimiento de un grupo de 
WhatsApp patronal, donde muchos comercios están 
agrupándose de esta manera y se van transmitiendo 
ideas locas”, advirtió Rivarola.
Entre esas “ideas locas”, mencionó las de “blanquear 
media jornada y que la otra media jornada la paguen 
en negro y con algunos valores inferiores a los que 
marca nuestra escala. Se avisan entre ellos cuando 
el inspector del gremio cae en algún local comer-
cial, avisan a los de la cuadra o avisan al sector que 

anda el inspector del gremio. Cosa que todo aquel 
empleado que se encuentra en negro sea escondido. 
Lamentablemente tomamos conocimiento de eso 

ayer, porque algunos empleados nos han pasado el 
dato, junto con algunos empleadores de buena fe 
que nos han comentado también sobre esta situa-
ción”.
El titular del CEC indicó que “estamos trabajando se-

riamente con esto, no hay un arma legal para des-
trabar un grupo de WhatsApp, obviamente, pero si 
denunciamos públicamente una actitud en contra 
del sector del trabajo, que como digo hace que se 
prendan las luces para este tipo de acciones, como 
lo son la evasión y la explotación del compañero 
trabajador. Pero, sin embargo, algunos comercian-
tes no prenden las luces de la misma manera en su 
cabecita, para vender mejor, ofrecer la mercadería 
de otra manera, preparar ofertas, y esas cosas que 
posibilitan que la actividad de ese comercio se re-
active. Entonces, la manera de ganarse la plata es a 
través del trabajo de los dependientes, así que esta-
mos muy preocupados, cerramos un año complejo 
lamentablemente y esta última noticia es la que peor 
ha caído”, remarcó.
Daniel Rivarola también se refirió a “otra situación 
compleja y muy preocupante”, que pudieron de-
tectar en el último tiempo. En ese sentido, apuntó 
a “quienes están obligando a los compañeros a ins-
cribirse como monotributistas, para evitar tenerlos 
bajo relación de dependencia. Incluso hay quienes 
les piden a los trabajadores que renuncien, para lue-
go incorporarlos de esa manera. Le estamos pidien-
do a las compañeras y compañeros que acudan a 
nuestro gremio, para denunciar estas situaciones y 
para que evaluemos como responder, ya que se trata 
de una forma de contratación que se encuentra pro-
hibida en nuestro sector”. 

Empleados de comercio

Aseguran que comerciantes hacen grupos de 
WhatsApp para evadir responsabilidades
Daniel Rivarola, secretario General del Centro de Empleados de Comercio, se refirió al crecimiento del trabajo no registrado en barrios periféricos 
y en la ciudad de Tolhuin. Además, denunció la existencia de grupos de WhatsApp que integran algunos comerciantes, para compartir “ideas 
locas”. Entre ellas, mencionó las de “blanquear media jornada y que la otra media jornada la paguen en negro y con algunos valores inferiores 
a los que marca nuestra escala. Se avisan entre ellos cuando el inspector del gremio cae en algún local comercial, avisan a los de la cuadra o 
avisan al sector que anda el inspector del gremio.” y otras por el estilo. Igualmente advirtió que continúan las presiones para que trabajadores 
efectivos renuncien y luego incorporarlos como monotributistas o incorporar a los nuevos directamente bajo esa figura.

Daniel Rivarola, secretario General del Centro de Emplea-
dos de Comercio, se refirió al crecimiento del trabajo no 
registrado en barrios periféricos y en la ciudad de Tolhuin, 
entre otros temas.
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Río Grande.- El concejal del MPF Vladimir Espeche 
analizó la gestión municipal e hizo un balance de su 
primer año como parte del Concejo Deliberante de 
Ushuaia. Por Radio Provincia, indicó que “nosotros 

emprendimos un proyecto político con Pablo Ville-
gas hace muchos años y lo que tratamos de buscar es 
mejorar la calidad de vida de la gente, Pablo desde la 
Legislatura y yo desde el Concejo Deliberante. Siem-
pre hemos defendido a los afiliados y a los vecinos de 
nuestra ciudad”, subrayó.
“Estoy en un nuevo ámbito y he estudiado cada tema. 
Es importante tener contacto con gente que ha tenido 
experiencia y la planta orgánica es la que tiene expe-
riencia en materia legislativa. Termino un año mucho 
más afianzado, y voy conociendo todos los vericuetos 
que tiene la actividad legislativa”, aseguró.
Más allá de su conocimiento y su profesión de aboga-
do, advirtió que el gobierno municipal “nos sorpren-
de día a día, porque de una sesión a otra cambian 
cuando no les conviene algo, o quieren interpretar de 
distintas formas un reglamento. Lo peor que puede 
pasar es que subestimen a las personas, porque lo 
que está mal, está mal. En el Concejo lo que vi es que, 
cuando algo no le conviene al oficialismo, pretenden 
hacer ver al que está enfrente como que pone palos 
en la rueda sin ningún sentido”.
En la sesión extraordinaria de esta semana se reflotó 
un viejo proyecto que prevé un gravamen adicional 
para las viviendas desocupadas y los cuatro abogados 
del Concejo dijeron que era inconstitucional. El resul-
tado fue el pase a comisión, con un fracaso similar al 
de la semana anterior, cuando no se logró aprobar 
el ENUTUR. “Lo feo es jugar con la necesidad de la 
gente, porque no es que a través de una ordenanza 
se van a solucionar los problemas. El problema del 
alquiler afecta a todo el país, pero la realidad es que 
hoy un empleado municipal gana menos de 600 mil 
pesos y muchos pares tienen pasantes trabajando por 
290 mil pesos. Con eso no se puede alquilar una cama 
en una pensión. Tenemos sometidos a los trabajado-
res a una precarización. Mis pares dicen que tenemos 
que velar por las familias fueguinas, pero mucho de 
los asentamientos ilegales se deben a que la gente no 
puede asumir un alquiler. Uno ve que utilizan estos 
argumentos baratos para imponer algo que no tiene 
sentido, porque no va a ser operativo”, dijo del im-
puesto a las viviendas ociosas. 

“Yo creo que no va a prosperar, porque es imposible 
cobrarlo. Si fallece una persona y hay que iniciar la 
sucesión, la casa no está habitada y no veo cuál es la 
conducta reprochable o la infracción del vecino. No le 

vi sentido a convocar a una sesión extraordinaria para 
tratar esto, porque los tres temas no lo ameritaban. 
Cada vez que convocan, se genera una sospecha, por 
ejemplo, la intención de otorgar mayores facultades 
al instituto del Deporte. El proyecto vino sin funda-
mentación, por eso lo voté negativamente. Nadie dio 
una fundamentación y se tiñe algo de sospecha”, dijo. 
En el caso de la regulación para los carritos de comi-
da, salió por unanimidad, pero con modificaciones en 
comisión porque el proyecto era “un mamarracho”. 
Espeche dio como ejemplo que se prohibía la venta 
de bebidas alcohólicas, cuando “ya hay una prohi-
bición a menores de 18. Si la gente va a comer una 
hamburguesa, va a querer tomar una cerveza y no le 
veo sentido a esa prohibición. Nos constituimos en 
comisión, hicimos las modificaciones y salió por una-
nimidad, pero cuando uno plantea estas desprolijida-
des, se enojan”, señaló. 

CAMBIO DE ESQUEMA

Respecto de la cantidad de votaciones que salieron 
6 a 4, adelantó que en el 2025 “va a haber un cam-
bio de posición en el Concejo, en lo político, y espero 
que sea en beneficio de la comunidad. Creo que se 
va a dar otro esquema y que las mayorías agravadas 
no van a estar. Hay que construir consensos y no po-
demos llamar a una Extraordinaria con los problemas 
que tiene la gente, para discutir el tema de los carri-
tos. No nos llamaron para discutir plataformas, con 
la cantidad de veces que hemos recibido a taxistas, 
remiseros, a trabajadores de UBER, que plantean el 
gran perjuicio que se está ocasionando al no estar re-
gulados. Tenemos muchos temas en comisión y no 
pueden pasar un temario a la noche y no convocar 
para los temas importantes”, criticó.
“Hemos tratado de incluir el tema de plataformas 
como UBER, que lo planteó Valter Tavarone y Belén 
Montes de Oca, y todavía no pudimos tratarlo. Es 
una necesidad que tiene la comunidad y hay que fi-
jar reglas claras para todos, porque hoy hay una des-
igualdad muy grande. En un momento uno de los 
concejales planteó hacer una plataforma local y está 

perfecto, la puede hacer, pero no puede prohibir la 
otra, porque es un principio constitucional el derecho 
a trabajar”, subrayó.

GESTIÓN SIN RUMBO

Espeche instó a generar “herramientas para solucio-
nar los problemas de la gente. Lo que estoy viendo 
es un modelo municipal que está agotado. No veo 
un rumbo y hay funcionarios que no están a la altura. 
Yo me reuní con la Secretaria de Obras Públicas, le 
presenté varios pedidos de informe, pero no hay nada 
en concreto. Si le preguntan qué pasa con la escalera 
de Karukinká que reclaman los vecinos, dice que fal-
tan fondos. Pasa el tiempo, la escalera sigue rota y así 
pasa con distintas obras. No veo un rumbo ni veo una 
gestión”, manifestó. 
“Nunca pudimos tratar el estacionamiento medido. 
El convenio está en el Concejo para tratarlo pero no 
se trató. El estacionamiento no puede ser gratis pero 
tampoco puede ser de la manera en que lo quieren 
cobrar, porque no se contempla a los locatarios, a los 
trabajadores, en qué lugar quieren cobrar. Es una vo-
racidad por cobrar nada más”, subrayó.

PRECARIZACIÓN LABORAL

Como positivo del año, rescató el protocolo de vio-
lencia laboral, con la esperanza de que no sea vetado. 
“Esto lo impulsé al ver a muchos trabajadores de to-
das las áreas en total desamparo. Muchas veces son 
sometidos a un montón de cuestiones laborales y si 
no hacen tal cosa, los amenazan con despidos. Hay 
gente sometida a una precarización laboral hace más 
de ocho años”, remarcó.

ESTACIÓN DE SERVICIO EN RENACER

Con respecto al convenio entre Renacer y un empre-
sario fueguino para construir una estación de servicio 
en tierras de la Cooperativa, Espeche aclaró que to-
davía debe sortear los controles ambientales. “Cada 
vez que voto, fundamento mi voto”, aseveró, si bien 
se trató sin debate en comisión. “El convenio de la 
estación de servicio nos llegó un día antes, y era la or-
denanza con el informe técnico. Pedí el expediente en 
el COPU y lo único que se cambia es el uso del inmue-
ble, pero todo está supeditado al informe ambiental 
y a todos los informes técnicos nacionales, solamente 
se cambió el uso de residencial a comercial”, explicó. 
“Eso me llevó a acompañarlo y creo que si ese tema 
se hubiera tratado con antelación, hubiera sido total-
mente distinta la reacción. No entiendo por qué des-
de el Ejecutivo siempre es todo a último momento y 
todo apurado. Me pasó con la ordenanza de los ca-
rritos también, que no tenía dictamen y no creo que 
fuera necesario convocar a una sesión extraordinaria. 
Muchas cuestiones que generan sospechas e incerti-
dumbre se deben al mal manejo que hace el Ejecuti-
vo”, insistió.
“En el Concejo anterior estaban acostumbrados a 
traer un convenio, que se levante la mano y les moles-
taba que uno analice cada convenio. El convenio del 
CAEF -Club Atlético de la Educación Fueguina- en un 
primer momento no lo acompañé porque las cláusu-
las eran totalmente engorrosas, hablaban de construir 
un espacio cultural en tierras del club y me llamó la 
atención. Luego de trabajarlo, se presentó una aden-

Vladimir Espeche adelantó un nuevo esquema político en el Concejo para 2025

“El modelo municipal está agotado”
El concejal de MPF Vladimir Espeche consideró que el modelo político de la gestión Vuoto “está agotado” y reclamó un cambio de rumbo para 
empezar a dar respuestas a las necesidades de la gente. Marcó serios problemas en las prioridades del gasto y planteó que no se puede “seguir 
alimentando a un monstruo” como es la UISE, que se lleva recursos municipales que se podrían destinar a obras o la mejora de los salarios de 
los trabajadores. Expuso la precarización a la que están sometidos, con salarios de 600 mil pesos y pasantes que apenas llegan a los 290 mil. 
También analizó varios fracasos del Ejecutivo en las votaciones que se dieron en el Concejo Deliberante, como el reciente pase a comisión de la 
creación del ENUTUR y del gravamen adicional a las viviendas desocupadas. Para 2025 adelantó un cambio en el esquema político del Cuerpo, 
que le hará difícil a la gestión Vuoto lograr mayorías agravadas.

El concejal del MPF Vladimir Espeche analizó la gestión municipal e hizo un balance de su primer año como parte del Con-
cejo Deliberante de Ushuaia.



Tierra del  Fuego,viernes 20 de Tierra del  Fuego,viernes 20 de DICIEMBRE DICIEMBRE de 2024de 2024 Pag. 9PROVINCIALESPROVINCIALES

da en la que se redujo el plazo y quedó claro en que 
no se iba a hacer ningún espacio de usos múltiples. 
Cuando vino el cerro Alarkén pasó lo mismo y vienen 
de adenda en adenda. Entiendo que el propietario 
tiene buenas intenciones, pero no sé por qué tiene 
que venir todo tan desprolijo, cuando tenemos fun-
cionarios y abogados de planta que pueden hacer 
un buen trabajo. Siempre traen convenios que son 
un mamarracho. Falta gestión desde el Ejecutivo y 
lo vemos a diario, y nosotros con las herramienta 
que tenemos tratamos de buscar la mejor solución 
para la comunidad”, expuso.

ENUTUR SIN CONSENSO

A la luz de la última votación y del esquema que en 
concejal ve que se perfila para el 2025, se complica 
la aprobación del ente de turismo municipal, que 
contiene un impuesto al turista. “Creo que esto es 
muestra del agotamiento de una gestión, la comu-
nidad dijo basta y tiene que haber un nuevo rum-
bo, con una nueva mirada. Espero que se oriente el 
destino, en beneficio de todos los vecinos. Pasó lo 
mismo que en la sesión extraordinaria con las vi-
viendas ociosas, no les daban los votos y un conce-
jal pidió que se pase a comisión. No le veo sentido 
y no se puede subestimar a la gente”, reiteró. 
“En las personas hay una necesidad de un cambio, 
de que los proyectos sean más serios. Yo veo inau-
guraciones de cosas, puras fotos, invitan a la her-
mana y a cinco amigos, porque no están convocan-

do a nadie ni están viendo lo que la gente necesita. 
Hay un estancamiento muy grande en la política. 
Hoy la gente está muy preocupada por el trabajo, la 
vivienda y los servicios. El problema energético que 
tenemos no se ha solucionado. Cuando trajeron los 
generadores, no habían hecho el convenio con YPF 
para poder suministrar el combustible. Eso es a ni-
vel provincial pero también pasa a nivel municipal. 
No se ve una política que resuelva los problemas 
diarios de la gente. Por ejemplo, faltan rampas para 
personas con movilidad reducida y esos son cues-
tiones mínimas de gestión. Se están peleando en lo 
macro y no están viendo la realidad de la gente”, 
cuestionó. 

UISE, UN MAL NEGOCIO

Finalmente se refirió al déficit de la UISE, que está 
llevando a “malgastar” fondos municipales, por lo 
que habría que cerrarla según su criterio. “Yo me 
reuní con el contador Labroca y con el personal 
técnico, que están tratando de hacer un buen tra-
bajo, pero hay una realidad y la UISE es deficita-
ria. Es como tener un negocio que no funciona y se 
tiene que cerrar. Muchos de los recursos se están 
malgastando en la UISE y ese dinero tendría que 
estar destinado a obras de infraestructura o a sa-
larios de trabajadores. Hay una política de seguir 
manteniendo un monstruo que no tiene sentido. Se 
trata de paliar el déficit a través de convenios como 
el de Parques Nacionales, pero el problema es la 

UISE y el mal manejo de los recursos de la muni-
cipalidad. Yo hice un pedido de informes porque 
quiero saber cuánta es la planta política de Buenos 
Aires, de Río Grande, de Ushuaia, porque se está 
malgastando el recurso y no hay un plan de gobier-
no claro de adónde vamos. Por eso no acompañé 
el presupuesto, porque no hay un rumbo claro. Ne-
cesitamos gestión y obras. Si se utilizaran bien los 
recursos, habría dinero para destinarlo a obras. Hay 
que ordenar la municipalidad porque hay mucha 
gente que está precarizada. Algunos tienen que ser 
absorbidos por la municipalidad y hay que generar 
programas de formación laboral y vincular a los tra-
bajadores con el privado. Hay chicos jóvenes que 
ingresaron como pasantes y hay que generar herra-
mientas, porque hay mucho recurso humano bueno 
que es joven. Hay chicos que se fueron a estudiar 
y volvieron, pero no tienen cabida. Son recursos 
humanos que enriquecerían mucho el trabajo de la 
municipalidad o de la provincia. No estamos apro-
vechando a los jóvenes fueguinos”, lamentó.
“Primero hay que cerrar la UISE y acomodar todos 
los recursos, tener una municipalidad más austera, 
se tiene que informatizar la municipalidad porque 
parece que estuviéramos en la prehistoria. Los con-
cejales no tenemos GEN y tenemos que presentar 
todo en papel y es terrible el gasto en fotocopia-
doras. Se necesita equipamiento y enseñarle a los 
trabajadores. Hoy hay personas cubriendo cargos 
que no tienen idea para qué están y esto genera 
retrocesos en todas las áreas”, concluyó. 

Río Grande.- Se financiará el 100%, a 72 meses de pla-
zo, con una TNA de 28% y bonificación de 10 puntos 
porcentuales durante el primer año. 
La línea contempla la inversión para la compra de ma-
quinarias, bebederos, comederos y alambrados para 
obras civiles y cuenta con una bonificación de tasa de 
10 puntos a cargo de la ex Secretaría de Emprendedo-
res y de la Pequeña Y Mediana Empresa de la Nación. 
Las condiciones del préstamo incluyen un plazo úni-
co de 72 meses, en pesos, con un monto máximo a 

financiar por usuario de $50 millones, y un período de 
gracia de hasta 12 meses exclusivamente para el pago 
de capital a contar desde el desembolso. Contempla 
una tasa fija del 28% durante 3 años, con una bonifica-
ción de 10 puntos durante el primer año, luego TAMAR 
más 1% p.p.a, o tasa fija de 33% a 72 meses. Cuenta 
con sistema de amortización alemán, con periodicidad 
mensual, trimestral o semestral, de acuerdo con el flujo 
de fondos del productor, y se financia hasta el 100% 
del total de la inversión.

Banco Nación

Lanzaron nueva línea de crédito por $2.000 millones para productores ovinos 
MiPyMEs
Con el compromiso de impulsar el crecimiento del sector, el Banco Nación anunció la puesta en marcha de la nueva línea de créditos para micro, 
pequeños y medianos productores ovinos de todo el país, destinada a la adquisición de bienes de capital por $50 millones y con bonificación 
de tasa.

Río Grande.- Este nuevo esquema impactaría ne-
gativamente en la industria fueguina. La compe-
tencia con productos importados a precios más 
bajos podría debilitar aún más las fábricas elec-
trónicas, que ya enfrentan costos elevados y limi-
taciones logísticas, y se recuperan muy levemente 
del impacto de la recesión. 
Esta nueva opción estará disponible en un aparta-
do específico dentro de la plataforma, sumándo-
se a las categorías ya incorporadas en los últimos 
años. 
Según Frávega, la inclusión de este servicio eleva 
la oferta de su Marketplace a más de 100.000 pro-
ductos, brindando mayor variedad y libertad de 
elección para los usuarios.
Si bien la medida se presenta como una alternati-
va que pareciera ser conveniente para los consu-
midores de resto del país, el sector productivo, y 
sus miles de trabajadores, siguen en la espera de 
políticas que permitan equilibrar la balanza para 
competir contra las importaciones.

Preocupación en la industria fueguina

Frávega habilita compras internacionales en su tienda online
La nueva función estará disponible a partir del próximo lunes y permitirá realizar compras de productos provenientes de distintas partes del 
mundo. La noticia tensiona con la situación del sector electrónico de Tierra del Fuego, que recién en los últimos meses mostró una leve mejora.
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Río Grande.- El Senador Nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Daniel Blanco, representante de la 
Unión Cívica Radical (UCR), compartió sus reflexio-
nes sobre el cierre del año legislativo en Argentina 
y los desafíos que enfrenta el Congreso. A pocos 
días de finalizar el año, Blanco analizó el desempe-
ño del Senado, las relaciones de poder dentro del 
gobierno y los temas pendientes que afectan a la 
ciudadanía.
Sus apreciaciones ponen de relieve los desafíos que 
enfrenta el Congreso argentino y la necesidad de 
un diálogo constructivo entre las distintas fuerzas 
políticas para abordar los problemas que afectan a 
la población. Con un año electoral por delante, la 
expectativa es que se logren avances significativos 
en la agenda legislativa y se fortalezcan las institu-
ciones democráticas del país.

UN CIERRE LEGISLATIVO COMPLICADO

Blanco comenzó la entrevista lamentando que el 
año legislativo no haya culminado de la mejor ma-
nera. “La última sesión especial que tuvimos fue la 
expulsión de un senador, lo que refleja un clima 
tenso en el Congreso”, comentó en relación a Ed-
gardo Kueider. A pesar de que se han tratado temas 
importantes, como la Ley Bases y algunos decretos 
de necesidad y urgencia (DNU) y algunos proyectos 
como la ley impositiva, el senador expresó su preo-
cupación por la cantidad de asuntos que quedaron 
sin resolver. “Nos ha quedado mucha tarea pen-
diente, especialmente en temas que son de inte-
rés para la gente y que algunos tenían dictámenes, 
como los créditos UVA y el apoyo a personas con 
discapacidad”, agregó.
El senador criticó la decisión de las autoridades de 
no convocar a sesiones en los últimos meses, lo 
que, según él, impidió abordar cuestiones cruciales. 
“La falta de sesiones se debió al temor de que pu-
diéramos tratar un decreto que permite al Ejecutivo 
renegociar la deuda externa sin la participación del 
Congreso. Esto no solo afecta al Senado, sino que 

también perjudica a la República”, afirmó.
Observó que “hay gente con muchas necesidades, 
con muchas dificultades. Hay pérdida del empleo, 

hay pérdida del poder adquisitivo, hay pérdida 
de la actividad económica, que eso los medios no 
lo resaltan y creo que esencialmente son los me-
dios nacionales los que le lavan el cerebro a toda 
la ciudadanía con su prédica constante. Pero ojalá 
podamos revertir esta situación, que el Presidente 
entienda que la gente lo eligió como una opción 
válida para gobernar un país democrático, donde 
hay división de poderes, y no lo eligió como rey o 

como emperador para hacer lo que él quiera a su 
voluntad”, cuestionó el radical.

RELACIONES TENSAS EN EL GOBIERNO

Blanco también se refirió a la relación entre el Presi-
dente Javier Milei y la Vicepresidenta Victoria Villarruel, 
señalando que no es la más adecuada. “La falta de en-
tendimiento entre ellos ha impactado negativamente 
en el funcionamiento del Congreso”, explicó. El sena-
dor observó que, en un intento de mejorar su relación, 
la Vicepresidenta ha tomado decisiones que han perju-
dicado el trabajo legislativo, como no convocar a sesio-
nes para evitar un rechazo a ciertos decretos.

DESAFÍOS PARA EL PRÓXIMO AÑO

Mirando hacia el futuro, Blanco expresó su esperanza 
de que el próximo año se pueda reencauzar la tarea 
legislativa. “Es crucial que podamos abordar los temas 
que realmente importan a la gente y que la Presidenta 
del Senado recapacite sobre la forma en que se está 
funcionando”, indicó. Con la renovación de autori-
dades prevista para febrero, el senador anticipó que 
podría haber cambios significativos en la dinámica del 
Senado.

EL PRESUPUESTO NACIONAL Y SU IMPACTO

Uno de los temas más preocupantes que mencionó 
Blanco fue el presupuesto nacional para 2025. “Lamen-
tablemente, parece que el Gobierno va a trabajar con 
un presupuesto reconducido del 2023, lo que limita 
el control sobre la asignación de partidas y recursos”, 
advirtió. El senador enfatizó que esta situación es una 
anomalía institucional que afecta a las provincias y a la 
ciudadanía en general.

LA NECESIDAD DE UN CAMBIO EN LA GESTIÓN

Blanco también criticó la falta de acción del Gobierno 
en relación con el Fondo de Ampliación de la Matriz 
Productiva de Tierra del Fuego (FAMP), que cuenta con 
más de 160 millones de dólares sin utilizar. “Es preo-
cupante que estos recursos estén ociosos cuando po-
drían ser utilizados para la reconversión económica de 
la provincia de Tierra del Fuego”, afirmó. Además, se 
refirió a la discusión sobre la ‘ficha limpia’, un tema que 
ha generado controversia y que en el Senado hubo 
varias iniciativas en ese sentido, y que refleja el doble 
discurso del gobierno de Javier Milei en materia de 
transparencia y ética.

UN MENSAJE DE ESPERANZA PARA LA
 CIUDADANÍA

Al finalizar la entrevista, Blanco envió un mensaje de 
esperanza a los ciudadanos de Tierra del Fuego. “Deseo 
que el año 2025 sea mejor que el 2024. A pesar de al-
gunos avances económicos, la realidad es que muchas 
personas enfrentan dificultades y pérdidas en su poder 
adquisitivo”. El senador instó a la ciudadanía a seguir 
demandando un gobierno que escuche y responda a 
sus necesidades, recordando que en una democracia, 
“la voz de todos los ciudadanos debe ser escuchada y 
respetada”, concluyó.

Senador Pablo Blanco

“Milei tiene que entender que la gente lo eligió como 
presidente y no como emperador”
El senador Pablo Blanco recordó a Javier Milei que “la gente lo eligió como una opción válida para gobernar un país democrático, donde hay 
división de poderes, y no lo eligió como rey o como emperador para hacer lo que él quiera a su voluntad”, cuestionó el radical. También lamen-
tó que no se haya aprobado el presupuesto nacional a días de comenzar un nuevo período. “El Gobierno dice una cosa pero hace otra con la 
complicidad de sectores de la oposición. Tiene las manos libres para manejar las partidas a su antojo, sin control parlamentario, como tampoco 
tendrá el control del Congreso en el manejo de la deuda externa”, advirtió. En este punto Blanco dijo que “es imposible para los organismos de 
control investigar un presupuesto reconducido del 2023 en el año 2025”. 

El Senador Nacional por Tierra del Fuego, Pablo Daniel 
Blanco, representante de la Unión Cívica Radical (UCR), 
compartió sus reflexiones sobre el cierre del año legislati-
vo en Argentina y los desafíos que enfrenta el Congreso.
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Wallner observa un panorama distinto con precios estabilizados y acceso al crédito

“Se abre un nuevo horizonte que hace años no teníamos”
El presidente de la Cámara de la Construcción, Daniel Wallner, avizoró un panorama distinto para el 2025 sobre todo para la obra privada, con 
precios estabilizados de los materiales de la construcción y acceso a créditos que están ofreciendo todos los bancos. Respecto de la obra pú-
blica, todo dependerá de la disponibilidad de fondos y se continuará a un ritmo más lento, en principio con las obras de viviendas del IPV, que 
se retomaron entre octubre y noviembre. Dio cuentas de las propuestas elevadas al instituto y al gobierno, para continuar obras con operatorias 
público-privadas, que están dispuestas a encarar las empresas.

Río Grande.- El presidente de la Cámara de la Cons-
trucción, ingeniero Daniel Wallner, hizo un balance 
del 2024 en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por 
Radio Provincia y habló sobre las perspectivas para el 
2025, que son alentadoras por la estabilización de la 
inflación y el acceso al crédito.
“Hemos tenido un año complejo, la obra pública se ha 
detenido y no hemos podido trabajar en todo el año. 
Recién ahora estamos retomando levemente algunas 
obras del IPV, después de mucho transitar. En general 
las obras provinciales y municipales estuvieron para-
das todo el año”, dijo.

“Para el año que viene hay una situación totalmente 
distinta, con una inflación detenida, con valores de 
materiales de la construcción que se han estabilizado. 
Hay productos que no tienen aumento desde hace 
varios meses, no es como los alimentos y otras cosas. 
Algunos productos han bajado también. Se abre un 

nuevo horizonte que hace años no teníamos, con pre-
cios estabilizados y con los créditos que están apare-
ciendo de todos los bancos, para la obra privada. Las 
puertas se están abriendo y vemos un 2025 esperan-
zador, siempre que las condiciones se mantengan y 
vayan mejorando”, auguró. 
En cuanto a la obra pública, consideró que “habrá que 
manejarse para hacer las obras sin depender tanto de 
los fondos de nación. Todavía nación no ha mandado 
nada del acuerdo que había hecho para aportar cua-
tro mil ochocientos millones. Sé que el IPV ha manda-
do los certificados correspondientes, ha hecho todas 
las tramitaciones, lo mismo Obras Públicas. Hay qui-
nientos millones que corresponden a certificados de 
los últimos meses del año pasado, que el IPV fue pa-

gando en el transcurso del año y ya le deberían haber 
reintegrado. Con el movimiento que empezamos a 
tener en octubre y noviembre, se han generado otros 
certificados y deben ser mil millones más”, estimó. 
Aclaró que “nuestra relación, más allá de que los fon-
dos sean nacionales, es con la provincia o los munici-
pios. En todas las obras se deben intereses por atra-
sos de hasta un año, con una inflación de más del 
200%. Generalmente los intereses por atrasos no son 
muy grandes y normalmente las empresas no los re-
claman, pero en este caso son sumas importantes. Eso 
no lo ha podido cobrar ninguna empresa”, sostuvo. 
Hasta el momento no se han rescindido contratos. 
“La situación se ha puesto muy tensa por el tiempo 
que lleva la negociación, pero no hemos llegado a 
esa situación. Las asociadas a la cámara somos todas 
empresas locales, dejamos nuestro dinero acá y siem-
pre tratamos de evitar los litigios. Es distinto con em-
presas que tienen asentamiento fuera de la provincia, 
que vienen, hacen su trabajo y, si no les pagan, hacen 
juicio. Por ahora no tenemos esa situación, no sé más 
adelante”, señaló. 
Reiteró que “ahora que estamos con una inflación 
detenida, con precios de materiales de construcción 
estabilizados, lo único que queda que ha tenido sus 
aumentos es la mano de obra de UOCRA. Hacia ade-
lante estamos en una situación mucho más tranquila 
como para poder cotizar las obras. Antes era imposi-
ble y nadie podía cotizar”, diferenció. 
Asimismo, abrió la posibilidad de operatorias público-
privadas. “Todo el tiempo estamos haciendo propues-
tas a la provincia para poder por ejemplo terminar las 
viviendas. Tenemos posibilidad de hacer emprendi-
mientos público-privados, que el estatuto del IPV lo 
permite. Nosotros estamos dispuestos a hacer cual-

quier tipo de negociación para poder tener trabajo, 
para que el instituto pueda resolver su demanda ha-
bitacional, y aparte para no depender siempre de los 
aportes de nación. Hay propuestas que recién se han 
charlado este año y creo que van a tener sus frutos el 
año que viene”, dijo. 
“El IPV está planteando salir de la clásica adjudicación 
con cuotas a 30 años y trabajar como se hace en un 
pozo, donde se pone el 30% y se financia el resto. 
Después de varias tratativas, y viendo que el instituto 
de vivienda ha mejorado un poco sus reservas, hemos 
podido reiniciar los trabajos entre octubre y noviem-
bre. Dependemos de la disponibilidad financiera del 
IPV, pero hay algunas viviendas que se van a poder 
terminar a mitad del año que viene, que son las que 

estaban al 70 u 80%. El resto se va a ir al 2026. Hay 
que trabajar en función de los ingresos, si no hay más 
plata no se puede trabajar más. Hay obras que tene-
mos al 50%, otras al 40% y otras que están al 80% y 
se van a terminar antes. La intención es que, a medida 
que el instituto se haga de viviendas, las pueda volcar 
al adjudicatario y eso le genere un ingreso. Estamos 
trabajando a otro ritmo, no es el deseado, pero es lo 
que hemos acordado”, expresó.
En materia de obra privada, marcó una nueva tenden-
cia con la construcción de torres. “La ciudad de Río 
Grande de a poco va tomando altura y está saliendo 
del achatamiento, sobre todo en la zona central. Es 
bueno porque cuando los costos de los terrenos se 
ponen muy altos hay que irse en altura para amortizar 
el costo de las propiedades”, explicó.
En cuanto a los costos, dijo que “el metro cuadrado 
de vivienda tipo FONAVI, de 60 metros cuadrados, 
con cerámicos, calefactores, ventanas de PVC y todo 
lo que tienen las viviendas, debe estar alrededor del 
millón setecientos, la vivienda sola. Todas las vi-
viendas del IPV desde hace varios años son de dos 
dormitorios, de 60 metros, y son todos departa-
mentos. A eso hay que agregar los espacios comu-
nes, las escaleras de acceso, los pasillos. Eso fue 
una disposición de los acuerdos con nación. Esto 
le ha generado un problema al IPV, porque está 
teniendo mucha demanda de personas solas y de 
familias de cuatro o cinco chicos. Para estas fami-
lias se necesita una vivienda de tres dormitorios 
y, para el que es solo, necesitan de un dormitorio. 
Al estar atados a convenios nacionales no pueden 
hacer ese tipo de construcción para satisfacer la 
demanda real, y lo van a tener que hacer a futu-
ro, porque hay que adecuarse a la realidad de la 

El presidente de la Cámara de la Construcción, ingeniero 
Daniel Wallner, hizo un balance del 2024 en el programa 
‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia y habló sobre 
las perspectivas para el 2025, que son alentadoras por la 
estabilización de la inflación y el acceso al crédito. Reunión de fin de año de la Camara Fueguina de la Construcción en Tolhuin
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Río Grande.- La subsecretaria de Turismo de la Muni-
cipalidad de Río Grande, Alejandra Montelongo, dio a 
conocer en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ por 
Radio Provincia la decisión de los municipios de Río 
Grande y Tolhuin de encarar un programa conjunto 
para esta temporada de verano.
En principio consideró “un momento histórico” la re-
cuperación de las termas por parte de la Municipali-
dad de Tolhuin, que abre nuevas perspectivas para el 
desarrollo. “Es un bien que tiene que ser de todos y 
desde el municipio de Río Grande apoyamos desde 
un principio que es un patrimonio único de la provin-
cia y está muy bueno que vuelva a manos del Estado 
y que forme parte de nuestra oferta provincial”, dijo. 
“Ha sido una decisión del intendente Martín Pérez 
que el turismo sea una actividad que se empiece a 
posicionar más en nuestra ciudad. El área de Turis-
mo siempre fue una Dirección y desde el año pasado 
pasó a ser Subsecretaría, y a formar parte de la Agen-
cia de Deporte y Cultura. Venimos haciendo distintas 
acciones, hemos participado en ferias nacionales e 
internacionales para mostrar el destino Río Grande. 
Hemos trabajado con el sector privado para fortalecer 
la calidad de los servicios, en cuanto a la hotelería y la 
gastronomía. Hemos presentado una marca destino 
que permite posicionarnos de distinta manera cada 
vez que hacemos promoción de la zona norte”, señaló 
como balance del año. 

VERANO FUEGUINO

La funcionaria informó que “esta semana lanzamos 
nuestro programa de verano, que este año lo hace-
mos con Tolhuin y se llama Verano Fueguino. Hay 
Citytours, visitas a San Pablo y a otras zonas de la ciu-
dad. Ya el que va a Ushuaia pasa por Río Grande y se 
queda una noche; los motorhomes se quedan hasta 
una semana; los moto viajeros cada vez son más y de 
a poco vamos insertando a Río Grande en el mapa 
turístico de la provincia”, aseguró. 
“En el programa de verano estamos ofreciendo sali-
das gratuitas, que se brindan desde las municipalida-
des para los vecinos que se quedan a vacacionar en 
nuestra provincia y también va apuntado al que viene 
a visitarnos. Se visitan actividades tradicionales, como 
estancias, vamos a ir a María Behety a ver esquila, va-
mos a visitar el casco de José Menéndez, también va-
mos a ir a Cabo Nombre, a Punta Basílica, que quedan 
al norte de la provincia por el paso San Sebastián. En 
Tolhuin vamos a hacer recorridos por las áreas pro-
tegidas, vamos a visitar la reserva del río Valdez, la 
reserva aborigen de la comunidad selk’nam, vamos 
a ir a la Laguna Negra, que también es una reserva. 
Está pensado para la familia, para el adulto mayor, 
que pueden hacer caminatas y seguir fortaleciendo el 
patrimonio natural y cultural”, detalló. 
Al margen del programa de los dos municipios, indi-
có que “Río Grande cuenta con una oferta formal de 
todo el año, que consta de un paseo por el circuito 
de la ciudad, por todos los espacios culturales que 
tenemos. Hoy la estancia Cabo San Pablo tiene op-
ciones tanto para el residente como para los turistas. 
Hay dos empresas de cabalgatas en la ciudad que van 
al Cabo Domingo y a la estancia María Behety, y tene-
mos el segmento específico de la pesca en distintos 
ríos de nuestra zona”. 
“Todos los años tenemos turistas que visitan la ciu-
dad, hay familiares de algún residente que vienen a 

visitarlos y hemos tenido salidas con turistas extran-
jeros. Eso nos ayuda a que mañana esto pase a ser la 
oferta de un producto de la ciudad y que un empresa-
rio vea que es oportuno hacer una visita a alguno de 
los sitios que estamos promocionando”, confió.
“Los municipios hicimos un trabajo en conjunto, con 
Tolhuin venimos trabajando muy bien durante el año 
y hemos participado en eventos turísticos en conjun-
to. Nos pareció muy acertado trabajar juntos en estas 
vacaciones para generar movimiento en ambas ciu-
dades”, celebró.
En cuanto a los servicios, dijo que “Río Grande hoy 
tiene 940 plazas, entre hotelería cinco estrellas, apart 
hoteles y alquiler temporario de departamentos. En 
este último tiempo se han habilitado bastantes de ese 
rubro”. 
“La zona centro y la zona norte necesitan inversiones y 
fortalecer con infraestructura los atractivos. Por ejem-
plo, el Cabo Domingo es un sector muy hermoso pero 
necesita de infraestructura, lo mismo el estuario del 
río Grande, el Cerro del Águila. Cada vez que vamos a 
una feria empezamos a notar que se están buscando 
otras opciones, porque hay gente que repite el desti-
no Tierra del Fuego y quiere una opción más para se-
guir viniendo a la provincia. Ya tenemos dos agencias 
que están vendiendo Río Grande como opción de día, 
vienen a hacer alguna excursión, se van a tomar algo 
rico al Roca, conocen el centro de la ciudad, porque 
tenemos cosas vendibles. Tenemos que lograr que el 
turismo en la provincia sea parejo. Agradecemos te-
ner como vecinos a Ushuaia, porque eso nos permite 
que el turista llegue a nuestras dos localidades, pero 
también necesitamos un apoyo para que las localida-
des más emergentes puedan entrar dentro del circui-
to y ganar más noches de alojamiento”, planteó.

PROYECCIONES PARA EL 2025

Consultada sobre los objetivos para el año que entra, 
dijo que “el trabajo es siempre constante para posi-
cionar la ciudad. Vamos a tratar de ir a más ferias y 
eventos que nos permitan mostrar a la localidad. Un 
objetivo para el año que viene es trabajar más a nivel 
regional, especialmente con Chile, para traer al turista 
a Río Grande. Apuntamos a trabajar con el sector pri-
vado para crear más productos y poder atraer a em-
presas privadas para el crecimiento económico de la 
actividad turística”. 
“Vamos a seguir brindando capacitaciones para el 
sector, trabajando con la gastronomía local sobre 
todo en soberanía alimentaria. Eso lo vamos a seguir 
apuntalando. Río Grande nunca se va a transformar 
en un lugar donde tengamos turismo de masa, por-
que tenemos productos muy de segmento”, aclaró.

RÍO GRANDE AMABLE
 

Respecto de las diferencias de atención con Ushuaia, 
expuso características distintivas del anfitrión de Río 
Grande. “El riograndense es distinto y esto pasa no 
solamente con el turista sino con el vecino que uno 
se encuentra en la calle. De la mejor manera uno trata 
de explicar cómo llegar a un lugar. Hemos escuchado 
mucho sobre esto cuando la gente viene a la oficina 
de turismo a pedir información, y sobre todo estos 
últimos días con los motorhomes. Dicen que no es-
peraban encontrarse con tanto cariño en la gente de 
Río Grande, porque se les acercan y preguntan qué 

necesitan. Estamos muy acostumbrados a ver los mo-
torhomes en el parque del Centenario y dicen que 
los vecinos se acercan para ofrecerles agua o ver qué 
necesitan, y están dispuestos a la ayuda. Esto es algo 
de nuestra gente y eso se traslada a la atención en 
los comercios, en los restaurantes, en los hoteles. Eso 
cuenta muchísimo para que el turista vuelva y cuente 
la atención que ha tenido en cada uno de los lugares”, 
manifestó.

NUEVA INFRAESTRUCTURA

La subsecretaria recordó que “nosotros tenemos la 
oficina de turismo en la plaza Almirante Brown y lo 
importante es estar preparados para recibir a los vi-
sitantes, brindarles buena información, difundir las 
salidas que damos para que conozcan los alrededo-
res. Hemos tenido muy buena respuesta de la gente y 
muy buenos comentarios”. 
“Ahora vamos a poner instalaciones en el Cabo Do-

mingo, vamos a poner terminales de autoconsulta. 
Hemos presentado un proyecto y veremos si sale. 
Obviamente necesitamos ayuda de la provincia y 
del INFUETUR para apuntalar a los tres destinos. Te-
nemos un convenio firmado con La Misión Salesia-
na hace ya tres años y se acordó que el Municipio 
y La Misión Salesiana van a hacer uso de las tierras 
del Cabo Domingo de manera público privada. Esto 
permite que el municipio pueda empezar a poner 
infraestructura y estaremos instalando en febrero 
señalética, marcando senderos agrestes, y empezar 
a tener algo de infraestructura va a permitir que ese 
sitio tan destacado para nosotros, pueda empezar 
a formar parte del circuito de las empresas”, con-
cluyó. 

La subsecretaria de Turismo de la Municipalidad de Río 
Grande, Alejandra Montelongo, dio a conocer en el pro-
grama ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia la de-
cisión de los municipios de Río Grande y Tolhuin de enca-
rar un programa conjunto para esta temporada de verano.

La subsecretaria Montelongo dio detalles de las propuestas

Los municipios de Río Grande y Tolhuin trabajan 
en conjunto para el turismo de verano
Las municipalidades de Río Grande y Tolhuin decidieron este año encarar un programa conjunto con propuestas para los turistas y residentes, 
a fin de potenciar ambos destinos. La subsecretaria de Turismo Alejandra Montelongo destacó el crecimiento paulatino que va teniendo la zona 
norte, con la llegada de turismo de Chile, turistas que van de paso a Ushuaia, motorhomes y moto viajeros. Los comentarios que llegan a la oficina 
de turismo de parte de los visitantes dan cuenta de la hospitalidad y solidaridad de los riograndenses, como marca distintiva. 
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Ushuaia.- Se trata de los docentes Marcia Gonzá-
lez, Natalia Blanco y José Luis paredes y de los pe-
queños Ramiro Salas, Felipe Sánchez Allende y 
Alfonsina Contreras, quienes visitaron la Casa de 
Gobierno para contar sobre la iniciativa que llevan 
adelante en distintos barrios de la ciudad de Ushuaia. 
Sobre esto, el titular de Educación, Pablo López Sil-
va, dijo “en el día de hoy hemos recibido a los em-
bajadores de la lectura, que son estudiantes del 
nivel inicial y del nivel primario que vienen traba-
jando en talleres que se dictan los días sábado”.  
“Estos talleres son dictados por un grupo de do-
centes que trabajan conjuntamente con el Mu-
nicipio de la ciudad de Ushuaia y también lo es-
tán haciendo en la ciudad de Río Grande”, agregó. 
Además, comentó que “con este programa tratan de 
promocionar la lectura y la escritura a través del juego 
y también a través de la gastronomía, es decir, se reú-
nen los días sábado con diferentes talleres gastronómi-
cos y a partir de ese disparador se fomenta la lectura”.  
Finalmente, contó que “una de las niñas que estuvo 
presente nos entregó un libro que ella escribió, en 
este caso como una niña a nivel inicial, cuando empe-
zó a hacerlo lo hizo de manera oral, hoy ya escribe, así 
que la verdad es que es muy interesante y muy lindo”. 

Por su parte, José Luis Paredes, referente del pro-
grama, manifestó que “nos convocó el Goberna-
dor, que quería conocer lo que estamos haciendo 

por los barrios y le contamos que es un programa 
que está destinado a los chicos entre 4 y 12 años 
y que en la actualidad tiene 15 sedes en Us-
huaia con 400 chicos. Hoy vinimos a regalar li-
bros y a traer a los embajadores de la lectura, 
son los embajadores 2025 y también traer al 
embajador que nos representó el año anterior”. 

Asimismo, dijo que “tuvimos la primera edi-
ción de libros escritos por Alfonsina, que tie-
ne 5 años, y la Vicegobernadora lo ha declara-

do de interés educativo y ha declarado el día 
31 como el día del Escritor Infantil Fueguino”. 
“Nos vamos muy contentos, con mucha expecta-
tiva porque hemos recibido el apoyo y respaldo 
para este tipo de actividades que buscan instalar 
el hábito de leer, el gusto de leer y recrear esto 
en los niños”, concluyó.

Río Grande.- En el encuentro se destacaron las lí-
neas de acción, avances y perspectivas para 2025 
de los planes de alfabetización jurisdiccionales que 
forman parte del Plan Nacional de Alfabetización. 
Por otra parte, el ministro López Silva firmó el conve-
nio bilateral para la adquisición de libros en el mar-
co del Plan Jurisdiccional de Alfabetización junto a 
otras provincias, quienes recibirán financiamiento 

para la adquisición de libros de texto en consonancia 
con un plan estratégico territorial de alfabetización. 
Además, en este último encuentro se aprobó por 
unanimidad la Resolución CFE 485/24: Plan Nacional 
y planes jurisdiccionales de alfabetización; monito-
reo 2024 y planificación 2025. La resolución incluye 
las fichas de monitoreo de los planes jurisdicciona-
les de alfabetización 2024 y la planificación 2025. 

También se aprobó un documento de trabajo sobre la 
acreditación de saberes previos, que propone el reco-
nocimiento de trayectorias educativas realizadas por 
jóvenes y adultos en diversos espacios institucionales 
y de los saberes adquiridos en la vida cotidiana en di-
ferentes ámbitos, con el objetivo de lograr la termina-
lidad de la secundaria de aquellas personas mayores 
de 18 años que aún no lograron este nivel.

Tolhuin.- Este moderno equipo de tecnología avanzada per-
mitirá realizar estudios de alta complejidad directamente en 
Tolhuin, eliminando la necesidad de trasladarse a otras ciuda-
des y fortaleciendo los servicios de salud en el corazón de la Isla. 
El o la paciente que necesite acceder a este servicio podrá 
acercarse al Centro Asistencial Tolhuin de lunes a viernes de 8 
a 16 hs con orden médica actualizada para obtener su turno. 
La Jefa del Departamento de Ingeniería Hospitalaria Tol-
huin, Bioingeniera Carina Weber, comentó que “se tra-
ta de un equipo de última tecnología que puede rea-

lizar cortes planares y reconstrucciones 3D. Además 
permite realizar navegaciones virtuales a través de las vías 
aéreas, vías digestivas, vasos sanguíneos, como también 
estudios dentales, estudios angiográficos, entre otros”.  
Weber sostuvo que para realizar la instalación de este equi-
po “fue necesario cumplir con determinados requisitos que 
nos pedía la empresa Siemens. Por eso llevó un tiempo la 
instalación. Se pedía un valor determinado de puesta a tie-
rra y para lograrlo fue necesario realizar una obra exter-
na a las instalaciones del Centro Sanitario” y detalló que 
“fue una excavación de 90 metros cuadrados donde se 
colocaron 16 jabalinas unidas con un alambre de cobre”. 
Asimismo señaló que “con el tomógrafo ya en la sala 
se comenzó con la puesta en funcionamiento mecáni-
ca, se llevó a cabo el proceso de capacitación con el per-
sonal técnico de ingeniería hospitalaria y con el perso-

nal radiólogo que son quienes van a operar el equipo”.  
En la misma línea, destacó que “la llegada de este tomógra-
fo representa un nuevo comienzo para todos los habitantes 
de Tolhuin y de Tierra del Fuego, ya que estamos en una 
ubicación estratégica y fundamental para atender emer-
gencias especialmente aquellas ocurridas en ruta” y subrayó 
que “si hay algún paciente que requiera estudios tomográ-
ficos se podrá obtener las imágenes y un diagnóstico de 
forma rápida y en caso de ser trasladado a ciudades veci-
nas, llegará con un diagnóstico previo para ser intervenido”. 
Para finalizar, Weber dijo que “es un avance que no solo me-
jora la calidad de atención médica en la región sino que re-
fuerza el compromiso que tenemos todos con el bienestar 
y la salud de la comunidad. Este equipo representa un paso 
muy importante hacia el futuro con mejores servicios de la 
salud para todos”.

En la Casa de Gobierno

El gobernador Melella recibió a los 
Embajadores de la Lectura
El Gobernador de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompañado de la vicegobernadora, Mónica Urquiza, y del ministro de 
Educación, Pablo López Silva, recibieron en la Casa de Gobierno a los embajadores de la lectura del Programa “Hábito Lector, cocineritos, cuen-
tos y relatos”, una propuesta que busca promover la lectura entre los niños. 

La provincia participó de la última asamblea 2024 del Consejo Federal de Educación

Tierra del Fuego recibirá libros en el marco 
del plan nacional de alfabetización
El ministro de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, Pablo López Silva, participó junto a ministros de las demás jurisdicciones del 
país de la última asamblea 2024 del Consejo Federal de Educación (CFE), encabezada por el secretario de Educación de la Nación del Ministerio 
de Capital Humano, Carlos Torrendell.

Con la puesta en funcionamiento de un tomógrafo de última generación

Se fortalece la atención médica en Tolhuin 
Tras completar las capacitaciones dirigidas a 
técnicos y licenciados en radiología y con la 
aprobación de la empresa Siemens desde la 
próxima semana se comenzarán a otorgar tur-
nos a la población que requiera este servicio. 
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Río Grande.- El presidente de la FUNDATEC y Decano 
de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Uni-
versidad Tecnológica Nacional, Ingeniero Mario Félix 
Ferreyra, agasajó a la dirección y a las docentes del 
Jardín de Infantes ‘Rosarito Vera Peñaloza’, que coin-
cidió con los 30 años de la institución de nivel inicial.
La profesora María Rita Lanieri, Directora del Jardín 
de Infantes ‘Rosarito Vera Peñalosa’ dependiente de 
la FUNDATEC – UTN, destacó que la institución de 
nivel inicial ha marcado la infancia de muchos niños 
durante sus 30 años de trayectoria. Con un enfoque 
en la educación bilingüe y un fuerte compromiso con 
la comunidad, el jardín se ha consolidado como un 
referente en la educación inicial.
María Rita compartió que el 2024 ha sido un año ex-
cepcional para el jardín. “Hemos cumplido con los 
objetivos planteados en nuestro proyecto educativo, 
realizando salidas, eventos y celebraciones con las fa-
milias”, comenta con entusiasmo. Destaca un evento 
innovador, una “cafetería literaria” que reunió a una 
gran cantidad de familiares, superando las expectati-
vas de participación. “Fue un momento increíble, don-
de abuelos, tíos y primos se unieron a la celebración, 
algo que no siempre sucede en el Día de la Familia”, 
añade.

El jardín cuenta con seis salas que albergan a niños 
de tres, cuatro y cinco años. La sala de tres funciona 
en el turno de la tarde, mientras que las de cuatro lo 
hacen por la mañana. Los niños de cinco años asis-
ten en doble jornada, preparándose para el futuro 
con un enfoque bilingüe. “A la mañana reciben clases 
en español y a la tarde en inglés, lo que les permite 
una alfabetización en ambas lenguas desde una edad 
temprana”, explica María Rita.
 

UN AMBIENTE INCLUSIVO Y DE APOYO

La directora también resalta la importancia del apoyo 
psicopedagógico en la institución. “Contamos con un 
gabinete compartido con la EADEB (Escuela Austral 
de Enseñanza Bilingüe que también depende de la 
FUNDATEC), donde dos psicopedagogas y una psi-
cóloga trabajan para acompañar a los niños que lo 
necesiten”, menciona. Este enfoque integral asegura 
que cada niño reciba la atención necesaria para su 
desarrollo.
El plantel docente está compuesto mayoritariamen-
te por mujeres, con la inclusión de un profesor de 
música y otro de educación física. “La diversidad de 

perspectivas enriquece nuestras conversaciones y el 
ambiente de trabajo”, señala María Rita, quien valora 
la colaboración y el compromiso de su equipo.
 

UN LEGADO EDUCATIVO

Desde su fundación en 1994, el Jardín de Infantes ‘Ro-
sarito Vera Peñaloza’ ha visto crecer a generaciones 
de niños, algunos de los cuales ahora son padres que 
buscan inscribir a sus propios hijos en la institución. 
“Es un orgullo ver cómo nuestros egresados han al-
canzado posiciones relevantes en diferentes partes 
del mundo”, dice con satisfacción.
 

MIRANDO HACIA EL FUTURO

Con una matrícula de 161 alumnos en 2024 y un pro-
yecto que busca expandir la capacidad a 30 alumnos 
por aula, el jardín se prepara para un nuevo año lleno 
de desafíos y oportunidades. “Estamos comprometi-
dos con la excelencia educativa y con seguir forman-
do seres autónomos y comunicativos desde la sala de 
tres”, concluye María Rita.
La historia del Jardín de Infantes ‘Rosarito Vera Peña-
losa’ es un testimonio del impacto positivo que una 

educación de calidad puede tener en la vida de los 
niños y sus familias. Con su enfoque en la educación 
bilingüe y el desarrollo integral, María Rita Lanieri y su 
equipo continúan construyendo un legado que per-
durará por generaciones.
 
UNA HISTORIA ENTRELAZADA CON LAS NUEVAS 

GENERACIONES

Por su parte, el Ingeniero Mario Félix Ferreyra com-
partió su visión sobre la importancia del Jardín de 
Infantes ‘Rosarito Vera Peñaloza’, que este año cele-
bra su 30 aniversario. El presidente de la FUNDATEC 
destacó la profunda vinculación académica que existe 
entre la figura de Rosario Vera Peñaloza y la institu-
ción que lleva el nombre de la creadora de los jardi-
nes de infantes en la Argentina, así como el legado 
que ha dejado en la educación inicial en el país. “Su 
influencia ha sido fundamental en la educación inicial 
del país”, afirmó. La decisión de nombrar al jardín en 
honor a Rosario Vera Peñaloza no fue casualidad, sino 
el resultado de una rica historia académica que se re-
monta a sus alumnas y sucesoras.
El ingeniero Ferreyra explicó cómo la historia del jar-

dín está entrelazada con la trayectoria de figuras cla-
ve en la educación. “Martha Salotti alumna dilecta de 
Rosarito Vera, fundó el Instituto SUMMA en la Capital 
Federal. Una de sus alumnas, Dora Pastoriza de Et-
chebarne, se convirtió en la directora del mismo insti-
tuto y fue una inspiración para Alejandra de la Guar-
dia, quien dirigió el Jardín ‘Rosarito Vera Peñaloza’ de 
nuestra institución durante 20 años”, detalló Ferreyra. 
Esta cadena de influencia educativa se extiende hasta 
la actual directora, María Rita Lanieri, a quien cariño-
samente se refiere como la “tataranieta” de Rosarito 
Vera.
 

UN JARDÍN DE EXCELENCIA

Ferreyra enfatizó la importancia del Jardín de Infan-
tes ‘Rosarito Vera Peñaloza’ en la comunidad de Río 
Grande, donde la mayoría de los niños asisten. “Es un 
lugar especial en la Patagonia, donde las familias nos 
confían la educación que reciben sus hijos”, comen-
tó. La calidad académica y el compromiso del cuerpo 
docente son aspectos que han dejado huellas perdu-
rables en los egresados, muchos de los cuales ahora 
traen a sus propios hijos al jardín.
El ingeniero también destacó la trayectoria de los 
egresados del jardín, quienes continúan su formación 
en la Escuela Austral de Enseñanza Bilingüe (EADEB) 
y en el Colegio Integral de Educación Río Grande 
(CIERG). “Es un orgullo ver cómo aquellos que se for-
maron en nuestra comunidad educativa ahora son 
padres que desean que sus hijos sigan el mismo ca-
mino”, expresó con satisfacción.
Finalmente, Ferreyra dedicó unas palabras de agrade-
cimiento al cuerpo docente y a la dirección del jardín. 
“El trabajo que han realizado a lo largo de estos 30 
años es digno de reconocimiento. La formación que 
se brinda en el Jardín ‘Rosarito Vera’ deja huellas en 
los corazones de los alumnos, y eso es el ideal de 
todo docente”, concluyó.
La celebración del 30 aniversario del Jardín de Infan-
tes ‘Rosarito Vera Peñaloza’ no solo es un homenaje 
a su nombre, sino también a la rica historia educativa 
que representa y a la continuidad de un legado que 
sigue impactando positivamente en la vida de las fa-
milias de Río Grande. Con el apoyo de la FUNDATEC 
y la Universidad Tecnológica Nacional, el jardín se po-
siciona como un pilar fundamental en la educación 
inicial de la ciudad de Río Grande y en ejemplo en el 
país.

30 Aniversario

Ferreyra agasajó a las ‘seños’ del Jardín ‘Rosarito Vera’
El Jardín de Infantes ‘Rosarito Vera’ cumplió sus primeros 30 años de fecunda labor formando ciudadanos desde la más tierna infancia y en ese 
contexto, el Presidente de la FUNDATEC y Decano de la UTN, Ingeniero Mario Félix Ferreyra, brindó un agasajo a la dirección y al cuerpo docente 
de esta institución de nivel inicial.
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Río Grande.- Gretel Grava, representante de la 
distribuidora Soda Sur, describió el devastador in-
cendio que este martes consumió un depósito con 
mercaderías y que representa la pérdida del 90 por 
ciento de su producción. 

La abogada habló por ‘La mañana de la Tecno’ que 
se emite por Radio Universidad 93.5 MHz, sobre 
los desafíos que enfrenta la empresa tras este dan-

tesco incendio que se inició el 4 de diciembre y 
que al reavivarse dos semanas después, arrasó un 
depósito repleto de mercadería, lo que ha dejado 
a la familia Grava y a sus empleados en una situa-
ción crítica.
El incendio, que se originó en la Recicladora SyR, 
se reavivó debido a fuertes vientos, arrasando con 
un depósito de Soda Sur que contenía productos 
alimenticios, incluyendo galletitas, jugos y bebi-
das. “Todo eso se ha perdido en un 90%”, lamentó 
Gretel, quien explicó que justo antes del incendio, 
habían recibido varios camiones con mercadería 
que también fueron destruidos. “La pérdida es mi-
llonaria y ha afectado profundamente a nuestra 
empresa familiar”, agregó.
Gretel enfatizó la importancia de Soda Sur en la 
comunidad, destacando que la empresa ha estado 
operando durante 40 años y que actualmente em-
plea a 14 familias. “Dependemos de esta empre-
sa y queremos asegurar los puestos de trabajo”, 
afirmó. A pesar de la tragedia, la familia Grava se 
ha comprometido a seguir adelante. “Mi hermano 
Gabriel, quien está a cargo, no tiene intención de 
despedir a ningún empleado. Todos han estado 

con nosotros durante años”, comentó.
Uno de los empleados de la empresa fue hospita-
lizado por inhalación de humo tóxico, pero afor-
tunadamente fue dado de alta rápidamente. “Es-
tamos preocupados por su salud y esperamos que 
se recupere pronto para que pueda reintegrarse a 
la familia de Soda Sur”, dijo Gretel.

EL CAMINO HACIA LA RECUPERACIÓN

Ante la magnitud de las pérdidas, Gretel y su fa-
milia están evaluando los pasos a seguir. “Estamos 

vendiendo la mercadería que ha quedado resguar-
dada en otro galpón, y estamos buscando apoyo 
para salir adelante”, explicó. Sin embargo, la fe-
ria judicial ha complicado la posibilidad de reali-
zar denuncias y buscar responsabilidades sobre el 
control de seguridad que pudo haber evitado el 
desastre.
Gretel hizo un llamado a la comunidad y al sector 
comercial para que continúen confiando en Soda 
Sur. “Pedimos paciencia y apoyo. Somos una em-
presa familiar y estamos comprometidos a seguir 

trabajando para la comunidad”, afirmó.
La familia Grava ha recibido numerosas muestras 
de apoyo desde el incidente, y Gretel expresó su 
gratitud hacia quienes se han acercado para ofre-

cer ayuda. “Agradecemos a todos los que nos han 
apoyado. Esta empresa va a seguir funcionando, y 
a pesar de las adversidades, vamos a salir adelan-
te”, concluyó.
Soda Sur, como representante exclusivo de la mar-
ca Manaos en Río Grande, ha sido un pilar en la 
comunidad, y su compromiso con la calidad y el 
servicio ha dejado una huella significativa. A medi-
da que enfrentan este desafío, el apoyo de la co-
munidad será crucial para su recuperación y con-
tinuidad.
La historia de Soda Sur es un recordatorio de la 

resiliencia de las pequeñas y medianas empresas 
en Argentina, y la importancia de la solidaridad 
comunitaria en tiempos de crisis. La familia Grava, 
con su legado y valores, continúa luchando por un 
futuro mejor, no solo para ellos, sino para todos 
aquellos que dependen de su trabajo.
Justamente Río Grande fue testigo de devastado-
res incendios que han reducido a cenizas a gran-
des establecimientos fabriles, tanto textiles como 
electrónicas a lo largo de la historia, y en estos 
casos el Estado fueguino las asistió con generosas 
sumas de dinero y recursos.
Consultada la entrevistada si recurrirán a estas 
instancias, confió que lo harán para solicitar toda 
la ayuda que se pueda. “La mejor forma de ayu-
darnos, es que la gente siga comprando nuestros 
productos. Los que están en las líneas de abasteci-
miento, sean almacenes o supermercados, tienen 
nuestros productos que tenemos acopiados en 
otros depósitos, por lo que su consumo es apto y 
certificado”. 

COMUNICADO DE SODA SUR

Gretel también hizo un llamado a la comunidad 
para que eviten consumir productos que han es-
tado en contacto con el incendio, enfatizando que 
no son aptos para el consumo. “Estamos espe-
rando que se retiren los contenedores para evitar 
riesgos”, alertó.
Justamente Soda Sur emitió este comunicado al 
ver a mucha gente acercarse a los contenedores 
donde se han vertido botellas que han estado a 
altas temperaturas y donde las propiedades de los 
líquidos y los alimentos desechados, puede afectar 
a la salud.

Incendio en depósito de Soda Sur

“El fuego consumió el 90% de nuestra producción, pero 
vamos a salir adelante a pesar de todo”
Así lo reveló la representante legal de Soda Sur, la abogada Gretel Grava, quien apeló a los clientes a seguir adquiriendo los productos que 
distribuye. Aseguró que la cadena de abastecimiento continuará, pese a perder el 90 por ciento de su producción. “Esa es la mejor manera de 
ayudarnos”, dijo, agradeciendo de antemano la solidaridad expresada por los vecinos.
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Río Grande.- En un emotivo acto, el miércoles 18 de 
diciembre desde las 21.00 horas en las instalaciones 
del polideportivo ‘Eduardo Rogolini’ del club San 
Martín, se llevó a cabo la premiación de los torneos 
Apertura y Clausura 2024 correspondiente a la Fede-
ración Fueguina de Fútbol de Salón de la ciudad de 
Río Grande junto a autoridades del Gobierno provin-
cial, del Municipio de Río Grande, presidentes de clu-
bes, jugadores, simpatizantes y comunidad deportiva 
en general para este encuentro que no solo celebró 
los logros deportivos del año, sino que también des-
tacó la importancia del fútbol de salón como un pilar 
fundamental en la formación de jóvenes y en la cohe-
sión social de la comunidad.
Al respecto, Gladys Andrade, presidenta de la Fede-
ración Fueguina de Fútbol de Salón, en su discurso 
dio la bienvenida a todos los presentes, enfatizando 
la pasión que despierta el fútbol de salón; conside-
rado por muchos como el deporte más hermoso. 
Además, resaltó que los clubes no son solo entidades 
deportivas, sino instituciones con un rol social cru-
cial, proporcionando a los jóvenes un espacio seguro 
y saludable para su desarrollo personal y social. Este 
enfoque en el bienestar de los jóvenes es esencial, ya 
que el deporte se convierte en una herramienta para 
formar hombres y mujeres de bien.
En agradecimiento a sus pares, delegados, coordina-
dores y colaboradores de la federación, quienes han 
trabajado incansablemente para alcanzar los objeti-
vos propuestos durante el año, Gladys anunció uno 
de los logros más destacados que fue la elección de 
la ciudad de Río Grande como sede el próximo año 
para el Nacional de Clubes C20, un reconocimiento 
que pone a la ciudad en el mapa del deporte nacional.
Además, expresó que finalizado el ciclo de los torneos 
Apertura 2024, la Copa Ciudad de Río Grande, el tor-
neo Clausura Alberto Díaz y el torneo infantil; destacó 
que estos eventos no solo fomentan la competencia, 
sino que también crean un sentido de comunidad y 
pertenencia entre los participantes y sus familias. Asi-
mismo, se celebró la constitución de la primera comi-

sión regular ante la Inspección General de Justicia, un 
paso significativo hacia la formalización y el fortaleci-
miento de la federación, relató Gladys.
También hizo un llamado a redoblar esfuerzos para el 
año 2025, planteando nuevos desafíos y metas don-
de se destacó la importancia de seguir trabajando en 
conjunto para el crecimiento del deporte, que ha de-
mostrado ser una cuna de campeones y que ha gana-
do reconocimiento a nivel nacional. La visión es que 
los jugadores se desarrollen y se vuelvan más compe-
titivos en instancias tanto nacionales como interna-
cionales, contribuyendo así al futuro prometedor de 
la provincia.
También brindó un merecido reconocimiento a todos 
los involucrados en el ámbito deportivo como juga-
dores, cuerpos técnicos, utileros, árbitros, planilleros 
y dirigentes, y subrayó que cada uno de ellos dedica 
una parte significativa de su vida cada fin de semana 
para llevar a cabo las jornadas deportivas, lo que de-
muestra un compromiso admirable con el deporte y 
la comunidad; y los agradecimientos a figuras clave 
como la Senadora Nacional María Eugenia Dure, Se-
bastián Bendaña y Diego Radwanitzer de la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura y Turismo, así como 
a Matías Runin, Marcos Cayata, Emmanuel Larocca y 
Luciano Müller de la Secretaría de Deportes de la Pro-
vincia por su apoyo que ha sido fundamental para el 
desarrollo de la federación y el impulso del deporte 
en la ciudad y provincia.
Gladys concluyó su mensaje animando a todos los 
clubes a seguir apostando por la federación, resaltan-
do que cada esfuerzo cuenta y que juntos se puede 
cerrar el año de manera exitosa, y además hizo un lla-
mado a la unidad y al trabajo cooperativo, elementos 
esenciales para el crecimiento y la mejora continua 
del fútbol de salón en la provincia.
Finalmente Gladys deseó a todas las/los riogranden-
ses una Feliz Navidad y un próspero año 2025 con 
la esperanza de que el próximo año traiga aún más 
logros y satisfacciones para la comunidad deportiva y 
para la Federación Fueguina de Fútbol de Salón.

Por su parte, Diego Radwanitzer, subsecretario de 
deportes; agradeció a figuras clave del deporte local 
como Patulo Andrade, ‘Lucy’ Toledo, ‘Mimi’ Torres y 
Gladys Andrade por su invitación y por su constante 
labor en la promoción del deporte, donde subrayó 
que el futuro del deporte en Río Grande está garanti-
zado gracias al esfuerzo colectivo de todos los invo-
lucrados, afirmando que el deporte es fundamental 
para la formación de ciudadanos con valores.
Además, enfatizó que el deporte no solo es una ac-
tividad recreativa, sino una herramienta esencial para 
construir buenas personas, fomentando valores como 
la responsabilidad, la empatía, el respeto, la solidari-
dad y el trabajo en equipo. Estos principios son vitales 
para la cohesión social y el desarrollo de una comu-
nidad unida.
También transmitió el saludo del intendente de la ciu-
dad; Martín Pérez, quien ha mostrado un constante 
apoyo a las iniciativas deportivas y destacó la colabo-
ración de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Turismo que ha estado presente durante todo el 
año, trabajando en conjunto con la comunidad para 
promover el deporte y la salud, y renovó el compro-
miso de seguir trabajando juntos en el año 2025 con 
el objetivo de fomentar aún más el deporte y la salud 
en la ciudad e hizo un llamado a todos los presentes 
para que continúen esforzándose y colaborando en 
la construcción de un futuro deportivo prometedor.
Finalmente manifestó sus felicitaciones a todos los 
que hicieron del 2024 un buen año para el depor-
te en Río Grande y deseó a todos un próspero año 
2025, lleno de logros y satisfacciones, instando a la 
comunidad a cerrar el año con un espíritu de unidad 
y celebración.
Este evento no solo fue una celebración de los logros 
alcanzados, sino también un recordatorio del papel 
fundamental que juega el deporte en la vida de los 
ciudadanos y un llamado a seguir trabajando juntos 
por un futuro mejor.
Cerrando el acto protocolar e iniciar con la premia-
ción, Marcos Cayata, subsecretario de deportes zona 

Federación Fueguina de Fútbol de Salón Federación Fueguina de Fútbol de Salón

Se realizó en Río Grande la premiación de 
los torneos apertura y clausura 2024
El miércoles 18 de diciembre a partir de las 21.00 horas en las instalaciones del polideportivo ‘Eduardo Rogolini’ del club San Martín, la comisión 
directiva de la Federación Fueguina de Fútbol de Salón realizó de forma exitosa la premiación correspondiente a los torneos apertura y clausura 
2024.
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norte y centro; detalló que: “Quiero comenzar expre-
sando mi más sincero agradecimiento a cada uno de 
los dirigentes que han hecho posible que el futsal siga 
creciendo día a día en nuestra ciudad y provincia. Es 
un verdadero honor para mí, en representación de la 
Secretaría de Deportes y en nombre de nuestro go-
bernador; Gustavo Melella, poder acompañar cada fin 
de semana a los jóvenes que participan en el futsal.
Es fundamental reconocer el esfuerzo y la dedicación 
que no solo los jugadores, sino también sus familias, 
ponen en este deporte. Las mamás, los papás, los tíos 
y los abuelos juegan un papel crucial en el desarrollo 
de nuestros jóvenes deportistas, y es importante que 
se sientan valorados por su compromiso y apoyo in-
condicional, y quiero hacer un paréntesis aquí para 
pedir un aplauso para todos ellos. Su esfuerzo diario 
no pasa desapercibido, y es gracias a su dedicación 

que el futsal continúa creciendo y brindando oportu-
nidades a nuestros jóvenes.
Aprovecho esta ocasión para reiterar nuestro compro-
miso desde la Secretaría de Deportes. Continuaremos 
apoyando al deporte en todas sus formas, porque 
creemos firmemente en su capacidad para transfor-
mar vidas y construir comunidades más unidas.
Una vez más, muchísimas gracias a todos por su es-
fuerzo y dedicación. Felicidades a cada uno de us-

tedes, y sigamos trabajando juntos por el futuro del 
futsal en nuestra ciudad y provincial.
Detallando a continuación las posiciones finales en 
todas las categorías
Torneo Apertura
Categoría C9
Campeón: Progreso
Subcampeón: QRU
Tercer Puesto: Deportivo Tigre
Categoría C11
Campeón: Club Sportivo
Subcampeón: Club San Martín
Tercer Puesto: Sportivo Albo
Categoría C13
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Club O’Higgins
Tercer Puesto: Santos SM
Categoría C15
Campeón: Real Madrid Azul
Subcampeón: Progreso
Tercer Puesto: Club San Martín
Categoría C17
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Real Madrid
Tercer Puesto: 9 de Octubre (Tolhuin)
Categoría C20

Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Club Sportivo
Tercer Puesto: Club O’Higgins
Copa Ciudad de Río Grande
Campeón: Club Sportivo
Goleador: Mateo Solar
Valla menos vencida: Club O’Higgins
Torneo Apertura 2024
Vallas menos vencidas
División de Honor: Club San Martín con 27 go-

les
Copa de Oro: Club O’Higgins con 32 goles
Categoría C20: Club San Martín con 35 goles
Categoría C15: Club Progreso con 37 goles
Categoría C13: Club San Martín con 27 goles
Categoría C11: Club San Martín con 45 goles
Categoría C9: Club Progreso con 19 goles
Categoría C7: Club 9 de Octubre con 14 goles
Apertura 2024 goleadores
División Honor: Bruno Contreras (Santos SM), Julián 
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Río Grande.- Con la participación de catorce equi-
pos provenientes de todo el país, comenzó en Río 
Grande el Torneo Nacional de Futsal, el certamen 
más importante y federal de la disciplina. El evento 
organizado por el Consejo Federal de Futsal se está 
desarrollando en el estadio del Club Camioneros, la 
“Fortaleza Verde”, y se extenderá hasta el próximo 
domingo 22 de diciembre.

El acto inaugural contó con la presencia del geren-
te de la Agencia de Deportes, Cultura y Turismo, 
Sebastián Bendaña, y el subsecretario de Deportes, 
Diego Radwanitzer, quienes destacaron la impor-
tancia de la realización del torneo en la ciudad. En 
su discurso, Bendaña destacó: “Río Grande es la ca-
pital nacional del Futsal. Cuando Guillermo Vargas 
nos propuso la idea de realizar el torneo aquí, no 
dudamos en respaldarlo para que fuera una reali-
dad”.
"Río Grande es la ciudad del deporte no solo por la 

gran infraestructura a nivel deportivo, sino también 
porque todos y todas trabajamos para su desarro-
llo", agregó el funcionario.
Por su parte, Guillermo Vargas, titular del depar-
tamento de Futsal de la Liga Oficial de Fútbol Río 
Grande, expresó su agradecimiento al Municipio 
por el apoyo en la organización de este evento de 
gran envergadura, asegurando que “es algo único 

para nuestra ciudad”.
Radwanitzer, en su intervención, agradeció haber 
elegido la ciudad como sede del certamen y dio la 
bienvenida a todos, asegurando que “estamos en 
un lugar que respira Futsal. Siéntanse como en casa 
porque nosotros siempre vamos a acompañarlos a 
lo largo de toda la semana".
De esta manera, desde el Municipio se continúa 
brindando apoyo a federaciones y asociaciones, fa-
voreciendo el desarrollo del deporte en todas sus 
etapas.

Miremont (Petrolero), Lucas Cruz (Qru) y Rodrigo Gó-
mez (San Martin) con 18 goles 
División Oro: Julián Altamore con 28 goles (Tigre)
Categoría C20: Bruno Contreras con 37 goles (San 
Martín)
Categoría C17: Leónidas Gonzales con 39 goles (San 
Martín)
Categoría C15: Thiago Carlos Bareyro con 39 goles 
(Real Madrid Azul)
Categoría C13: Lautaro Paniagua con 65 goles (Real 
Madrid)
Categoría C11: Milo Perco con 58 goles (Horval)
Categoría C9: Iker Oyarzo con 88 goles (Progreso)
Torneo Clausura 2024
División de Honor
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Hor-Val
Tercer Puesto: Deportivo Pingüino
Copa de Oro
Campeón: Real Madrid
Subcampeón: Petroleros
Tercer Puesto: Progreso
Categoría C20
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Club O’Higgins
Tercer Puesto: Club Sportivo
Categoría C17
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Real Madrid
Tercer Puesto: Club O’Higgins
Categoría C15
Campeón: Club San Martín
Subcampeón: Real Madrid Azul
Tercer Puesto: Real Madrid
Categoría C13
Campeón Club San Martín
Subcampeón: Club O’Higgins
Tercer Puesto: Real Madrid

Categoría C11
Campeón: Real Madrid
Subcampeón: Progreso
Tercer Puesto: Sportivo Albo
Categoría C9
Campeón: Progreso
Subcampeón: Santos SM
Tercer Puesto: Real Madrid
Torneo Clausura
Valla menos vencida
Categoría C9: Club Progreso
Categoría C11: Club Hor-Val
Categoría C13: Club San Martín
Categoría C15: RMA
Categoría C17: Club San Martín
Categoría C20: Club O’Higgins
Copa de Oro
Club Real Madrid

División de Honor
Club Deportivo Pingüino y Club San Martín
Goleadores
División de Honor: Walter Benítez con 10 goles 
(Hor-Val) y Thiago Toledo con 10 goles (Tigre)
Copa de Oro: Santiago Andrade con 22 goles (Cen-
tenario)
Categoría C20: Gabriel Ariel Salgado con 14 goles 
(O’Higgins)
Categoría C17: Facundo Godoy con 19 goles (San 
Martín)
Categoría C15: Luciano Paz con 23 goles (San Mar-
tín)
Categoría C13: Lautaro Paniagua con 20 goles (Real 
Madrid)
Categoría C11: Jeremías Toledo con 28 goles (Pro-
greso)
Categoría C9: Iker Oyarzo con 16 goles (Progreso)

El acto inaugural se llevó adelante en el estadio del club Camioneros

Comenzó en Río Grande el torneo nacional de FUTSAL
Nuestra ciudad es sede del certamen más importante y federal que tiene esta disciplina. El Municipio, a través de la Subsecretaría de Deportes, 
estuvo presente en el acto inaugural que se llevó adelante en el estadio del club Camioneros.
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Río Grande.- El intendente Martín Pérez, junto al 
subsecretario de Salud, Agustín Pérez, encabezó 
la reapertura de “Casa de María”. También asistie-
ron familias, infancias y el personal de este espacio 
que, día a día y con mucho amor, acompañan a las 
y los riograndenses.
Las instalaciones de Casa de María fueron comple-
tamente renovadas con el objetivo de brindar un 
servicio mejorado que refuerce la contención a las 
familias de nuestra ciudad que allí asisten. Los tra-

bajos realizados incluyeron la ampliación del Salón 
de Usos Múltiples (SUM), la construcción de una 

sala nueva de admisión y espera que cuenta con 
accesibilidad para ingresar y una doble entrada ha-
cia las aulas talleres y hacia los consultorios. Ade-

más, se renovó el exterior de la institución y todo 
el mobiliario en su interior.
Al respecto, el Intendente destacó que “más de 800 
familias transitan por este lugar a lo largo de todo 
el año, un lugar muy querido e importante para la 
ciudad”. A su vez, señaló que “es un espacio único 
en Río Grande, que no existe en otras ciudades del 
país”.
Pérez remarcó que “lo hemos fortalecido equipán-
dolo con insumos y profesionales de primera ca-

lidad. Sin dudas, las vecinas y vecinos que asisten 
regularmente ven el trabajo que llevan adelante 
acá”.
En ese sentido, afirmó que “cuando hablamos de 
Río Grande para toda la vida es por el acompa-
ñamiento y el compromiso con las familias e in-
fancias, el cual se extiende hasta nuestros adultos 
mayores, asegurando que todas y todos accedan a 
los servicios que brinda el Municipio”.
Por último, el Intendente agradeció “a todo el equi-
po de Casa de María que trabaja incansablemente 
y a los trabajadores municipales que dejaron en 
mejores condiciones estas instalaciones”.
Por su parte, el subsecretario de Salud, Agustín Perez, 
resaltó que “Casa de María tiene su propia identidad” 
y en esta línea, sostuvo que “a lo largo de todos estos 
años, familias enteras fueron acompañadas con todos 
sus hijos y ahora también con sus nietos”. 

Reapertura de Casa de María

“Más de 800 familias transitan por este 
espacio a lo largo del año”, dijo Pérez
Así lo expresó el intendente Martín Pérez en el marco de la reinauguración en este espacio tan 
querido por la comunidad riograndenses, donde a diario se brinda apoyo y contención a las 
personas gestantes y a las infancias. El edificio fue renovado íntegramente con la ampliación de 
sus espacios para mejorar su accesibilidad.

Río Grande.- Por otra parte, el 12 de febrero se ha-
rán presentes los equipos directivos en cada una 
de las instituciones escolares de todos los niveles 
y modalidades y el 13 de febrero hará lo propio la 
comunidad docente, por lo que a partir de esas fe-
chas las familias podrán acercarse a realizar sus 
consultas respecto a vacantes, pases y demás trá-
mites en las instituciones y Supervisiones Escolares. 
Asimismo se definió el miércoles 5 de marzo como el 
inicio del ciclo lectivo 2025, luego del feriado de car-
naval del 3 y 4 de marzo. En tanto el receso de invier-
no se estableció del 14 al 25 de julio y la finalización 
del ciclo lectivo, el 19 de diciembre 2025.

El ministerio de Educación de la provincia definió el calendario escolar 2025

El miércoles 5 de marzo comenzarán las clases
El Ministerio de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS estableció las fechas del Calendario Escolar 2025. Se fijó que el miércoles 
5 de marzo comenzarán las clases, mientras que el martes 11 de febrero se presentarán los equipos supervisivos de todos los niveles y modali-
dades.


